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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1004.2 milibares. Tem

peratura média do dia: 29.9 graus centígra
dos. Umidade relativa média. 83.1 por cento ..

·

Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, Ne
voeiros noturnos, 'de meio claro a encoberto.

. Estado médio do Tempo: Com chuvas espar
sas no Planalto e instabilidades em partes do '

Litoral. Estado Médio: Estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

..

CONFERÊNCIA - Juntamente com a Alian

ça Francesa, o Departamento de Cultura pro
moverá uma conferência do Delegado Geral

Adjunto da Aliança Francesa no Brasil, sobre
Impressionisrno, Arte e Literatura. A pales
tra será realizada no dia lo. de abril, às 20,

horas, tendo como 10ca1 o auditório do Edi

fício das Diretorias.

Florianópolis, Sábado, 30 de Março de 1974 - Ano 58 - No: 17.527 Edição de hoje: 12 páginas -�Cr$ 1,00

verno
Os Ministros da Saúde, Agricultura e Comunicações chegam hoje para ver a extensão dos preju ízos com as cheias. Estão desde ontem em Santa Catarina o secretário-geral do Ministério do Interior e o dir�or do'

Banco do Brasil, Sr, Perachi Barcelos. O Governador Colombo Salles afirmou QU e o Sul regrediu dez anos em virtude dos danos com as enchentes e. da paralisação de toda a produção. (Pags. 3, 6, 7 e 9).
,

Cavalcanti: "Não há limite para o auxílio':

•

It

Colombo: "O Sul regrediu dezanos".

Dí

era

Dos escombros em que ficou transformada a cidade, Tubarão renasce para as grandes obras da reconstrução:

-t.1, 1 It
Uma reunião realizada na tarde de ontem entre órgãos públicos e privados montou um sistema destinado a suprir a Capital de gêneros alimentícios, que continuam escassos nos principais super-mercados. ;P. 12).

Ubirajara faz questão de jogar à tarde, mas falta a confirmação da regularização dos seus documentos 'na CED.

Avaí não sabe se pode
. contar com os reforços
o Avaí está escalado com seus novos contratadas para o jogo

desta tarde com o Remo, embora até a noite de ontem

a CBD não tives e confirmado oficialmente as condições de

jogo para Ubirajara, Ademir e Juti. A escalação dos

novos dá mais agres ividade ao time que precisa de gols, (pág. 8),

Investigação americana
.

sobre «dumping» é normal
o Secretário do Tesouro Americano George Schultz afirmou
ontem em Brasília que a investigação sobre a exportação

brasileira de 'calçados para os EUA é medida rotineira, (pág. 5) ..

�,atél indica P. Egidio
para governo de São Pauo

.
. .

A nota oficial do governador paulista foi expedida na

noite de ontem e expressa a confiança de que a solução
"promova o congraçamento da Arena-em São Paulol'{pãg. 5).

Catar inenses venceram a

primeira no basquetebol
.

Embora desacreditada por muitos, a seleção catarinense
de basquete venceu na noite de ontem os gaúchos por 53x37 e está

praticamente classificada para disputar as frnais em São Paulo.

A equipe dirigida por Rubens Lang foi superior durante todo
o jogo e teve no crioulinho João Maria o melhor jogador da partida. Um grande público assistiu o excelen. e desenvolvimento do basquete catarinense

•
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A gasolina comum custará Cr"S 1 ,60 e a azul Cr� 2,20 a partir da meia-noite de amanhã, num aumento de 32,33% anunciado ontem pelo CNP. Com isto, o preço dos cornbustfveis dispensa os subsídios. (Pág 5�.
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Etiópia: luta divide
as Forças Armadas

A Força Aérea deixou a luta, entregando duas

cidades aos soldados-rebeldes.' E o imper.ador
Hailé Selassié se prepara, mais uma vez, para

ceder às numerosas reivindicações.

\

A aberta divisão surgida nas Forças
Armadas da Etiópia deixou o pai .em

defesa aérea efetiva, enquanto o instá
vel governo do imperador Hailé Selas
sié esforçava-se para fazer frente às
crescentes exigências em favor da re

forma agrária, aumentos salariais e de-
,

mocratização das instituições.
A maior parte dos oficiais da Força

Aérea evacuaram importantes bases de

Asmara, ao norte do país, e em Debre

Zeit, que ficaram em poder dos solda
dos r,ebeldes. Segundo inforr�ações, al
guns oficiais disseram ao governo que
pode se considerar sem Força Aérea
até que puna os ministros e outros ofi
ciais' acusados de corrupção.

Por outro lado, forças para=quedis
, tas leais a Selassié continuavam seu as

sédio à base aérea de Debre Zeit, ini
ciado na segunda-feira, a fim de evitar

_ que os soldados atuem contra os inte-'

resses e a segurança' nacionais.
-

Circularam' versões, não confirma
das, deque a Força Aérea tinha amea

çado bombardear Addis Abeba, ernbo-
'

ra os informantes ressaltassem que seus

três mil homens não poderiam enfren
tar com êxito os 40 mil do Exército,
caso a divisão chegasse a um confronto
direto.

Salientaram, também, que o papel
fundamental da Força Aérea é defen
der o paí� contra as incursões realiza
das a, partir da Somália, através, da

fronteira, e que os somalis tem se man

tido à margem dós problemas internos
da Etiópia.

-

- Qualquer agressão por parte da
Somália serviria, provavelmente, para
unificar as Forças Armadas, e isto é a

última coisa que o referido país deseja
- afirmou' um observador diplomático.

O Exército, a Marinha e a polícia
etíopes, bem como unidades de co

mando estacionadas na província de

Eritréia, ao norte do país, transmiti
ram" anteontem à noite, uma promessa ,

de lealdade, mas destacando a exclusão
da Força Aérea.
SEQUESTRO

Os guerrilheiros da Frente de Liber

tação da Eritréia, enquanto isso, captu
raram três norte-americanos e cana

denses, funcionários de uma compa
nhia petrolífera, no norte da Etiópia.

Os homens estavam num helicóp
tero atingido por uma tempestade na

terça-feira, a cerca de 65 quilômetros
de Massawa, principal porto etíope no

Mar Vermelho. Segundo residentes lo

cais, os guerrilheiros incendiaram o he
licóptero no solo, capturaram os cin
COS ocupantes e fugiram para Eritréia,
perseguidos por patrulhas do Exército.

A busca do Exército foi suspensa
quarta-feira, para permitir que o pre
sidente da companhia de petróleo ten

tasse negociar com os sequestradores.

Argentina

Peron: diálogo com a ,esquerda'
,

,

,

, O pi:esidente argent\no Juan Do

mingo Peron restabeleceu o diálogo
com o setor esquerdista de seu mo

vimento justícialista, há algum tem

po em "quarentena política".

Um dos colaboradores mais
,achegados a Peron, o secretário po
lítico Vicente Damasco, recebeu
uma importante delegação da "ten
dência revolucionária" do peronis- I

mo, integrada pelos chefes da orga

nização guerrilheira Montoneros, da
-: Juventude Peronista, da Juventude

Universitária Peronista, da União de

Estudantes Secundários e da' Agre
miação Feminina Evita. Os partici
pantes declararam, após a reunião,
'que pretendem entrevistar-se pes
soalmente com Peron nos próximos

, dias e informaram que entregarão
ao coronel Damasco um documento

sintetizando o que consideram um

"afastamento" do governo do "pro
grama de libertação", com o .qual o
peronismo triunfou, nas umas em

11 de março de 1.973.

Peron.fim da quarentena política

O DIÁLOGO
Não se sabe se o contato com a

esquerda terá pará o governo outras

consequências além do' simples rea-" ,

tamento de um diálogo, que Peron

vem mantendo com todos os seto

.res. O documento dirigido a Peron

assinala suas discrepâncias com o

desempenho do governo.
O setor radicalizado pede a desti

tuição dos ministros do Interior,

Benito Llambi, e' do Trabalho, Ri
cardo Otero, ambos vinculados ao

grupo' direitista, e a remoção do co

missário Alberto Villar e Luís Mar

garide, que ocupam a chefatura da

polícia federal e a chefatura da'po
lícia política, respectivamente.

Exige, ainda, "o fim da repressão
contra os militantes peronistas, a li-

. bertação de Carlos Caride e a revo

gação da lei de reformas ao Código
Penal". Caride, líder esquerdista, es
tã preso desde o começo de feverei

ro, acusado de planejar um atenta

do contra a vida de, Peron. Mas não
foi processado por essa acusação e

,

sim pelo porte de armas. As refor

mas ao Código Penal aumentaram
as penalidades contra delitos vincu
lados ao terrorismo,

'

Por fim, adverte: '
...Talvez ainda

haja tempo de se criar, no país, as
condições para que não venhamos a

padecer novamente o triunfo da de

pendência:' caso contrário, a' guerra
será suja e sem tréguas".

\

COMPANHJA ,CARBONI"FERA DE URUSSANGA
CGC/MF no. 33.032.467/001

SOCIEDADE CARBON(FERA,BOA VISTA S/A.
CGC/MF no. 83.647.156/001

Comunicação
Aos Acionistas

Acham-se à disposição dos senhores acronístas desta com

panhia, na sua sede social, à rua Dr. Paulo Marcus, 208/210,
'

em Criciúma, neste 'Estado, os documentos a que se refere o

Decreto Lei no. 2.627, de 26.09:40; Art. 99, a saber: '

'a) Relatório da Diretoria referente ao exercício findo de

1973;
'b] Cópias do Balanço e da conta de Lucros e Perdas:

'I c) Parecer do Conselho Fiscal.
Criciúma (SC), 25 de Março de 1974
Joâo Zanette - CPF no. 003515719

Diretor-Presidente

Acham-se à disposição dos senhores acionistas desta com

panhia, na sua sede social, à rua Dr. Paulo Marcus, 208/210,
em Criciúma, neste Estado, os documentos a que se refere o

Decreto Lei no. 2.627, de 26.09.40, Art. 99; a saber:
a) Relatório da Diretoria referente .ao exercício findo de

1973;
b) Cópias do Balanço e da conta de Lucros e Perdas;
c) Pa�ecer do Conselho Fiscal.

Criclúrna'{Sü}, 25 de Março de "974
João Zanetta --: ÇPF no. 003515719

,Diretor-Pr�sidente

Jorge Cechinel Filho - CPF no. 003519469
Diretor

-

Jorge Cechinel - CPF no'{)03506649
Diretor

Henry'Kissinger,
\

'

,

e MGshe Dayan
iniciam deb'ate
sobre Galan

Davan não faz conCessões

propostas de seu país para
um acordo.

Por outro lado, Kissin.
ger deverá viajar hoje para
o México, para descansar
durante uma

- semana no
balneário' de Acapulco. Se.
gunde um porta-voz ofi.
cial, o secretário dê Estado
"tem p1ena confiança de
que passará umas férias se

guras e agradáveis".

,Chile não
-. .

env.ama.s
cobre para
'Inglaterra !�

Narn ímpeto de vingan
ça, o ministro da minera
ção geral do Chile, Arturo
Yovane, declarou que pe
dirá à junta dé governo
que suspenda todo o.envio
de cobre a Grã-Bretanha e

a outros países que fazem
" violentas críticas ao Chile,

Essa foi a primeira rea

ção oficial do governo chi
leno depois do cornuniea
do feito quarta-feira passa
da pelo secretário das rela'

ções exteriores britânico,
James Cal1aghan, sobre a

suspensão de toda a ajuda
a esse país.

Yovane, general dos ca

rabineiros (polícia), afir
mou aos mineiros e jorna
listas na localidade de Rio
Branco, a cerca' de 160

'quilômetros a leste de San-

tiago, que havia, ficado
"profundamente suspreso"
diante das declarações de

,

-

Callaghan. E afirmou "Não
é meu objetivo provocar
maiores inquietações e

problemas aos, ingleses,
gravemente atingidos pela'

<f

recente crise do petróleo"
mas como, a atitude do mi
nistro Callaghan poderá

, significar a adoção de me

didas prejudiciais a meu

país, irei sugerir a junta de

governo a suspensão da en

trega de cobre à Inglater-
,
ra"Anunciou ainda que no

encontro que teria ontem
.

com os quatro membros
da junta militar faria "a

mesma, recomendação' com
relação a outros países que
se abastecem de nosso co

-bre e, que constantemente
realizam violentas críticas
a nosso país e-a nosso go
verno".

Comunicações
Aos Acionistas

Kissinger quer concessões

O secretário de Estado
Henry Kissinger e o minis
tro da Defesa Israelense
Moshe Dayan reuniram-se

ontem, em Washington, na
primeira ,série de negocia
ções para a separação de

forças sírias e israelenses
nas colinas de Golan.

Kissiriger, que fracassou
em sua tentativa 'de que
brar o "impasse" de armas

nucleares entre Estados
Unidos e União Soviética,
de onde regressou na quin
ta-feira, obviamente espe
ra 'que Israel ceda parte do
território capturado em

Golan antes da Guerra de
outubro, possivelmente

incluindo a cidade de Ku
neitra, como também O

território sírio 'capturado
durante as mais recentes

hostilidades. E Israel não

quer isso.
Segundo uma alta auto

ridade norte-americana,
Kissinger espera chegar a

um acordo de desmobiliza
ção sírio-israelense dentro
de um mês, para viajar no
vamente ao Oriente Médio
'a fim de debater as medr
das que forem necessárias.
Dayan levou consigo as

Sadat: agora,

NOTICIARIO

FORNECIDO

PELA

AP

LEIA E

DIVULGUE

O, ESTADO

,
,.., \

acusaçoes a

União Soviética
C) presidente Egípcio Anwar Sadat acu

sou a União Soviética de recorrer ao engo
do para tentar fazer com que o Egito acei-

'

tasse um cessar-fogo, nas primeiras horas
da guerra de outubro, contra Israel.

Numa entrevista publicada ontem pelo
jornal AI Anwsr, de Beirute, Sadat revela,
pela primeira vez, que o então embaixador
soviético no Cairo, Vladimir Vinogradov,
lhe dissera, na noite de seis de outubro, que
a Síria, principal aliada do Egito na guerra,
já havia aceito uma trégua. O presidente
Sírio Hafez Assad, contudo, desmentiu a

informação.

Sadat: mudança de posição.

'de Sadat, nas quais manif�sta suas dúvid�
quanto' ao regime socialista. Entretanto, o
Egito depende muito da União Soviética,
sua principal fornecedora de armamentos.

Na entrevista, Sadat diz ter enviado, a

19 de outubro, uma mensagem ao presiden
te Assad, aconselhando-o a aceitar um ces

sar-fogo, porque os Estados Unidos ti
.nham se colocado demasiadamente ao lado
de Israel "e não podia aceitar a responsabi
lidade de destruir novamente nossas.Forças
Armadas".

.

L_ ------------�--------------------------------------�------------------------------------------�.--�----------_.

Essas acusações, sem dúvida, tornarão
, ,

ainda mais tensas as relações' entre o Cairo
e Moscou, já prejudicadas pela confiança
egípcia na diplomacia norte-americana pa
ra a obtenção de uma desmobilização mili
tar com Israel e' pelas recentes declarações

Soljenitsin:
enfim, com a

famrlia
A taiilília de Alexander Soljenitsin se

reuniu ontem com o escritor, na Suíça, 44
dias após ele ter sido deportado da União
Soviética.

O escritor subiu no avião que trouxe sua
família de Moscou levando nas mãos um

pequeno ramalhete de flores vermelhas e

brancas, e" no interior, abraçou-se longa
mente com a esposa, os quatro filhos e a

sogra.

Soljenitsin se negou a falar com os jor
.nalístas. Sua esposa Natalya disse que seu

marido "tem bom. aspecto, mas nem tudo
está bem". A família pass,ou pelos trâmites

, alfandegários cóm um mínimo de dificulda
des. Anteriormente havia o receio d� que as

Soljenitsin: uma casa na Suíça.

autoridades impedissem sua saída do país,
bem como muitos dos papéis do' escritor.

Natalya disse que estas haviam Prometi
do não abrir os 28 volumes que levava, mas
a guarda aduaneira insistiu em ouvir uma

gravação magnetofônica de uma 'conversa

telefônica' que manteve recentemente com

seu marido em Zurique:

'BANCO SUL BRASILEIRO S/A
I

AGÊNCIA DE FlORIANÚPOLIS
-,_

COMUNICAÇÃO
Comunicamos a nossa clientela que a nossa sede à Praça 15 de

,

Novembro no. 2, está sendo totalmente reformada, visando seu maior

conforto. Estamos atendendo provisoriamente à rua Felipe Schm idt, 19

{Antigo Banco da Província).
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Alysson Paulinelli
vai direto do aeroporto para

o Palácio dó Governo,
ande se reunirá com ltderes

rurais e concederá
. uma série de audiências.

/

Executivos catarinenses

debatem novas técnicas

de atuação, empresarial
o Seminário de Treinamento de Dirigentes e· Executivos foi

encerr-do o=tcm'âs 18 horas após .'dois dias de reuniões realiz=das no
Teatro Ãlvaro de Carvalho com a participàção de-aproximadamente .

5"'0 pessoas que assistiram' a quatro' conferências. o. encontro,
promovido pelo Instituto Euvaldo Lodi, serviu - segundo o

professor Ledo Barreto, 'superintendente do rulcl=o -, nara um

al=rta aos empresários responsáveis pelo narqne Industriel rio Estado.
constituído Dor 8;800 empresas, sobre a necessidade de adoção do
novas técnicas através de treinamentos especializados.

Além disso, o serninério representou o lançamento de um intenso
pro=rama que objetivará elevar os níveis de àual;dad'" e de eficlênr-ia
fvncíonal de dirigentes e executivos c=tarinenses através de 73
cursos (de 20 ai40 horas de duração) que serão ministrados nos

polos industriais do Estado até o final do ano. Esses treinamentos -'

anunciou o professor Ledo Barreto - serão ministrados pelos
melhores especialistas do país nos setores de finanças," produção,
vendas, material, pessoal, aspectos gerais e administração geral.

ORIGEM
o. Programa Catarinense de Treinamento de Executivos é

produto-de convênio firmado entre o Ministério do Planejamento e

IEL, Ibagesc, Besc, Celesc, Ufse, Udesc, Cotesc, Casan, objetivando
ampliar a visão do empresário na medida em que as palestras, os
cursos' e, os seminários se desenvolvam, incutindo a idéia de que
somente através da busca' de novos conhecimentos terá a indústria
possibilidade de modernizar-se tecnologicamente, aumentando' o seu

poder de competição e de influenciar no mercado interno e externo.
Há ainda a preocupação de desenvolver a capacidade decisória dos
executivos em serviço, oferecendo nova perspectiva de ação
profissional e, acelerar a divulgação de técnicas especializadas,
índispensável-ao 'atual desenvolvimento industrial de Santa Catarina,

Para o Sr. Valmir Aguiar, 'responsável pelo setor de economia do
Institu to Euvaldo Lodi, todos esses objetivos deverão ser alcançados
dentro de dois a três anos. Neste período, os responsáveis pelas
8.800 empresas catarinenses 'terão possibilidades de introduzir
técnicas adequadas "que garantirão o aumento da produtividade no

setor". Pretende-se ainda que com oaumento da produtividade, haia
uma eficiente distribuição de rendas.

FINAL .

No' dia de ontem foram realizadas duas conferências: na parte da
manhã o diretor da Escola de Administração de Empresas de São
Paulo, da Fundação Getúlio Vargas, Carlos Malferrari, falou sobre
"Diretrizes Administrativas" 'e, à tarde o chefe da divisão de

Relações Industriais da Acesita, Antôtfio Soares, abordou o

"Desenvolvimento de Recursos Humanos". '

Afirmando que a mão de obra no Brasil torna-se 'cada vez mais
difícil; disse Antônio Soares que somente· terão sucesso as

organizações que equacionarem e resolverem de maneirasistemática
a aquisição, desenvolvimento e fixação dos seus recursos humanos.

Alertou o conferencista' que o desenvolvimento de recursos

humanos voltado para a produtividade tem de ter como padrão de
referência o desenvolvimento da organização, sua estrutura em

mudança, que esteja em "feed back" constante com a realidade da
empresa e que seja fruto de uma correta filosofia das pessoas que
dirigem esta organização.

MISSA' DE 7º DIA /

I

Euclides Silva, Atílio Facchini e sra., Ori\
valdo Stuart e sra., Golias Silva e sra., Izaías

Silva e sra., Alceu Zir;]ermann e sra., Emeriana

Silva agradecem o conforto' de amigos e pa

rentes recebido por ocasião do falecimento de

sua. esposa, mãe e sogra GERTRUDES ANNA
,

SILvA e convidam para a missa de 70; dia a

ter lugar na Capela do Coléqio Catarinense,

dia 2 de abril, às 19,00 horas.

,...-----------------..;.._-------------------lPolítica e Administraçãol-- 0_E_S_T_A_D_O_-_3_0.....d_e_M_ar..;...ço_de_'1_9_74_-_Pa_'g-in--ia

Três lIIinistros chegàlll hoje para
.

ver os prejuízos das in�ndações
lombo Salles, do Secretário da Saúde, Pris
co Paraíso, além de membros de. sua comi
tiva, sobrevoará a região sul do Estado.
Ouvirá exposição do Secretário da Saúde
catarinense sobre a situação da população
atingida e as medidas de assistência à saúde
adotadas. O Sr. Almeida Machado deverá
retomar hoie à tarde a Brasília.

O Ministro das Comunicações, Euclides
, Quandt de Oliveira, chegará às 13,30 horas.'
Logo após, em avião particular, sobrevoará
a região srl do Estado, atingida. -

pelas
cheias, acompanhado do Diretor de Opera
ções da Cotesc, engenheiro. Milton Del
Carona.

Amanhã, às 9 horas, o Ministro Quandt
de Oliveira fará uma reunião' com. a .dire
toria da Companhia de Telecomunicações

.

de Santa Catarina com o objetivo de traçar
um plano de acão.de emergência, a ser exe

cutado em curto prazo no sul catarínense,
tendo em vista os agravantes nroblemas

provocadosno setor, pela enchente verifi-
.

"ada naquela rl'giiío na última semana.

Às 11 horas �

o Ministro das Comunica

ções embarcará para Porto Alegre..

Perachi
.

Os ministros da Saúde, da Agricultura e

das Comunicações e o Comandante do 30.
Exército estão sendo esperados hoje nesta

Capital, deslocando-se posteriormente 'para
Tubarão, a fim de avaliarem "in loco" a

situação da' cidade 'afetada pelas inunda

ções.
O titular da Pasta da Agricultura,

Alysson Paulinelli, deverá desembarcar no

Aeroporto Hercílio Luz por volta das

l4h30m, mantendo posteriormente uma

reunião no Palácio dos Despachos com pro
d=tores rurais. Seu retomo a Brasília está
marcado par" domingo.

O Ministro da Saúde, Paulo de Almeida

Machado, enviou telex ao Governador Co-
.'

lombo Salles, confirmando que desembar
cará hoje, às 9hlOm, no Aeroporto Hercí
lia Luz, viajando de Brasília num jato dá
FAB. O Ministro vem a Santa Catarina

acompanhado do Chefe de Gabinete, Olavo
Dantas, do 'Superintendente da Sucam,
Hemani Motta, e dó Secretário Especial
p�a a Região Amazônica, Sr. Sérgio Fran-
co.

,

Ainda ho] e o Sr. Paulo de Almeida Ma

chado, acompanhado do Governador Co-

"

ve como

Banco do

Brasil agirá
Procedente de Brasília, che

.

gou na tarde de ontem a FIo

rian6polis o Sr. Perachi Barcel
los, .díretor do Banco do Bra
sil. Veio conhecer de perto a

situação em que se encontra o

Estado e definir as providên
cias a serem tomadas pelo BB

quanto aos débitos sobre os fi
nanciamentos concedidos às
empresas atingirias pelas inun

dações.
O Sr. Per=chi Barcellos foi

recebido no aeroporto pelo
Governador Colombo Salles,
de quem ouviu um relato so

bre o atual quadro na região
Sul. Também foi recebê-lo, o
gerente do Banco do Brasil em

Tubarão,' que expôs o, estado
em que se encontra a agência
do estabelecimento naquela ci

dade.

.,

Um apelo, para que todos colaborem
no trabalho de reconstruçiio das cidades

atingidas pelas inundações, foi
lançado ontem pelo Governador do Estado.

Colom,bo: Estado parece
'ter regredido lO anos

manecer com as condições de higiene com

patíveis corri a vida humana, que, apesar de
, serem as mais precárias, dão 'garantia de so

brevivência" .

Segundo o Governador, os prejuízos; em
termos de lavoura, se elevam a Cr$ 140 mi

ljões. Informou que o Governo está estu

dando a possibilidade de refinamentos.
"Entretanto - frisou - vamos atender em

primeiro lugar o elemento humano para de

pois passarmos ao trabalho de reconstru-

ção".
.

- É preciso - disse o Governador - co

adenar o atendimento à população atingi
da pelas inundações, fazendo-se um traba
lho racional, de modo que a emoção seja
controlada.

Em entrevista concedida na tarde de on

tem à imprensa o Governador Colombo
Salles focalizou as providências que estão
sendo tomadas para a recuperação da cida
de de Tubarão e dos demais municípios

.

atingidos pelas enchentes.
Referindo-se à sua impressão sobre o

atual quadro no Sul catarinense, o Sr. Co
lombo Salles afirmou que "aos meus olhos
ele dá a impressão de que nessa região os

estragos fizeram com que o Estado regre-
disse há dez anos atrás.

.

- São trabalhos de 10 anos perdidos,
em termos de pontes, estradas, sistemas de

distribuição de água, energia elétrica, eletri
ficação rural, comunicações e dos demais

serviços públicos. Mas temos a certeza de

que o Governo Federal nos ajudará. Vamos
pedir ao Presidente da República e aos seus T,,formou ter mantido encontro com a

ministros q!le tenham a compreensão .ne- maioria dos prefeitos das cidades atingidas,
cessária para este Estado que vive momen- quando se fez um levantamento preliminar
tos de dor" .:

,
dos danos, recomendando-se as providên-

Após agradecer as manifestações de soli- cias mais imediatas e necessárias.
dariedade que têm sido enviadas de todo o Sobre a situação em Tubarão, declarou:
País, o Governador disse que tem procura-

:_ Tubarão, a linda cidade azul, está re-

do conduzir as ações do Estado "com a coberta pelos detritos do rio que lhe em

máxima racionalidade possível, sobrepondo presta o nome. É preciso que seu povo e

a� emoções do momento". todos nós participemos do processo de re-

- Procuramos auxílio das Forças Arma- construção, a fim de que ela volte o mais

das, que bastante nos ajudaram nas opera-
.

rapidamente possível a ser a cidade azul.

ções necessárias ao atendimento daqueles Isso depende da vontade, de cada um. Os

.
que foram atingidos. Providenciamos coor- governos federal e estadual vão participar,

.dinadamente na cidade de Tubarão, que - Apesar das dificuldades da hora pre-

apresentava o. pior aspecto, a instalação de sente, tenho ilimitada confiança na gente
uma central de distribuição para 'atender catarinense, na sua capacidade de trabalho,
precipuamente o elemento humano, dentro nas suas inesgotáveis reservas de solidarie
da intenção. básica de salvar vidas humanas. dade humana. Com a fé de Um povo apto

PREOCUPAÇÃO MAIOR
'

de sobrepor-se a todos os obstáculos, can
O Sr. Colombo Salles informou que a vaca o catarinense ao trabalho, para que o

preocupação maior do Governo é no senti- Estado não interrompa o seu ritmo de cres

do de retirar os flagelados dos locais onde cimento após desincumbir-se da comovente
eles não possam ser mantidos "e depois se- tarefa de socorrer as vítimas das enchentes,
rem atendidos aqueles que lá podem per- no momento atual. '

Brde analisa
J

a situação
de devedores
A agência de Florianópolis

do BRDE iniciou estudos com
vistas a definir a forma q- ser
adotada quanto à situação dos
débitos das empresas indus
triais -e rurais afetadas pelas
inundações. �

.

Fonte do Banco informou
na tarde de ontem que tão Io
ga a situação permita, técnicas
do estabelecimento deverão se

deslocar às zonas atingidas,
com o objetivo de orientar os
mutuários quanto à recupera
ção das áreas ou empresas cas
tigadas.

I

Quer conhecer os MARAVILHOSOS lançamentos de INVERNO?

já estão na A Modelar

Também a Grutinha recebeu o sortimento para o frio!

-------------,...-----------_ ..... _-

Quandt de Oliveira alterou
a programação que

cumpriria. Ao invés de
.

inspeções no Vale do Itaiai,
uma visita

à região inundada pelas águas.

Paulo de AlmeidaMachado

vem acompanhado de
....
diversos assessores para se

inteirar da assistência

que o setor da saúde pública
vem dando aos flagelados.

CONVITE
\

O Governador do Estado de Santa Catarina, Eng. Colombo Machado

Salles, o Comandante do Grupamento do Leste" Catarinense Gen. de

Brigada Florimar Campello, o .Comandante do 50. Distrito Naval

Contra-Almirante Antonio Leopoldo do Amaral Sabóia, o Comandante
. .

da Base Aérea de Florianópolis Coronel-Aviador Armando Willensens de

Oliveira, convidam as autoridades civis, militares e eclesiásticas, as

entidades de classe e religiosas, os corpos docentes e discentes dos

estabelecimentos de ensino, representantes sindicais, da imprensa, de
sociedades cívicas, .culturais e desportivas, os servidores públicos, os

•

empregados nas atividades comerciais, industriais e agrícolas, e o povo

em geral, para as solenidades comemorativas à passagem 'do

100. ANIVERSÃRIO DA REVOLUÇÃO DE 31 DE MARÇO DE

1964 constando dos seguintes atos oficiais:
Dia 31/março _ Domingo - 8 ·horas - Hasteamento solene das

Bandeiras do Brasil e de Santa Catarina, no adro da Catedral Metropo
!itana.

- 19h30m - Missa solene rezada por Sua Excia. �evma. Dom Afonso

Niehues, na Catedral Metropolitana.

Florianópolis, 30 de março de 1974

\.

ESTADO DE SANTA CATARINA

INSTITUTO DE' PREVIDÊNCIA - IPESe

AVISO
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência

do Estado de Santa Catarina, de ordem, do Senhor Presidente, torna público para
conhecimento dos interessados, que receberá propostas de Empresas habilitadas
preliminarmente; nos termos do Decreto-lei no. 200 e· Decreto l\.!.GE
15·12-69/8.755', até às 15:00 horas do dia 08 de abril do corrente ano para a

compra de 8.000 blocos, 50x3, formato 23:�12,5cm e 200 blocos, 50x3, formato
23x16,5cm, conforme modelos e especificações constantes no respectivo Edital que
se encontra afixado no hall de entrada deste Instituto, onde serão fornecidos os

necessários esclarecimentos.
'

Florianópolis, 22 de março de 1974
OSMAR PEDRO NUNES
Diretor de Administração

ESTADO DE SANTA CATARINA
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC

AVISO'
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência

do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senho'r Presidente, torna público para

conhecimento. dos interessados, que receberá propostas' de Empresas habilitadas

prel irninarmen te nos termos do Decreto-Lei no. 200 e, Decreto N.GE.

15-12-69/8.755, até às 15:00 horas do dia'OS de abril do corrente ano para compra
. ,

de 21 (vinte e uma) máquinas de escrever manual e 6 (seis) máquinas calculadoras
eletrônicas.'

.

O Edital encontra-se afixado no' hall de entrada deste Instituto, onde serão
fornecidos os necessários esclarecimen tos.

Florianópolis, 22 de março de 1974
.

OSMAR PEDRO NUNES
Diretor de Administração'
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1 Cartas
NACIONAL

Os avaianos estão muito
irritados com Q. proce
dimento da torcida do Fi

gueirense durante os jogos
do Campeonato Nacional
no Orlando Scarpelli. Irri
tados, porque não querem
admitir um direito, que as-

_

siste àquela torcida de in

centivar a quem. ela bem
entender. .

Dizem, em jornais, que
são recalques, despeito,
etc. Eu, como torcedor do

Figueirense, não vejo ra

zões para esses desabafos.
A boa apresentação que

teve o Figueirense no Na
cional 73, foi indiscutível.
A sua desclassificação so

mente ocorreu no final do
20. turno, nos dois últimos

· jogos, em q.ue: pese as in-

justiças, á campanha de

descrédito, a falta de cola

boração de seu co-irmãos,.
a falta de apoio da F .C.F,
que não dando o prazo de
72 horas para .0 Clube,
obrigava-o a disputar dois

campeonatos paralelos, in
clusive marcando jogos em

dias desaconselháveis à dis-
.

puta de futebol; somente

para fazer com que o Fi
gueirense disputasse o

Campeonato Estadual com
o seu quadro de reservas,

objetivando dessa forma,
·

ser derrotado em todas as

partidas:
Se a torcida avaiana não

sofresse de amnésia, lem
brar-se-ia dos espetáculos

·

das chegadas no aeroporto
de clubes, como Flamengo,
Vasco e outros nas quais se

observava atletas dessa
mesma torcida empunhan-

· do bandeiras desses clubes .

numa inexplicável repeti
ção.
Sinceramente não en-

c ontrei justificativa para
explicar porque torcedores
do Flamengo também o

,eram do eram do Vasco, '

do Fluminense, do Corin

tians, etc., chegando a tris
te conclusão apenas de que
o problema era torcer con

tra o Figueirense, fosse o

clube que fosse, não im

portando a cor da 'camisa
oi de que Estado, contan-
to que fosse para' torcer
contra o Figueirense, tudo
estaria bem.
Enfim, tudo isso é Bra

sil; torcendo por um Clube
de outro Estado não esta
remoS torcendo por estran

geiros ...
O episódio da determi

nação da CBD de mandar

disputar uma melhor de
três entre Figueirense e

Avai, não dando tempo ao

alvi-negro de preparar-se
para elas, é muito recente.

O resultado disso foi a sua

consequente desclassifica

ção.
'

.

Hoje a coisa inverteu-se.

Nós, os do Figueirense, es
tamos realmente tristes pe
los "beIo s r e sultados"
a presentados pelo Clube
da 'referida torcida, só que

· o castigo,' e eu, particular
mente, classifico como

"castigo", veio muito ce

do, cedo demais, Com os

resultados dos jogos e de

rendas, o Avai vai 'sofrer o
que o Figueirense não so

freu, e isto porque, dispu
tar o Nacional necessita de

alguma organização, de
muito preparo físico, de
um bom número de atle-

· tas, enfim, de infra-estru
tura que, infelizmente, os
Clubes catarinenses ainda
não possuem.

Os nossos Clubes ainda
giram em torno çle uma só

figura; que \
é o seu Presi

dente. Tem seus Conselhos

Administrativos, Delibera-
·

tivos, e Fiscais, mas que
são meras figuras decorat,i-'
vas, não funcionam.

'\

Procópio Dario Ouriqties
- INPS - Nesta.

Exemplo dignificante
A 'fúria das águas que se abate

ram sobre toda a região Sul de
Santa Catarina, trazendo em seu

rastro tanta dor e sofrimento pa
ra milhares de lares, veio, por ou
tro lado, demonstrar o quanto o

povo catarinense cu Itiva o esp íri
to de união nas horas em que ela
mais se faz exigir.
a espírito de_solidariedade hu-

mana que hoje,mais do que nun

ca, domina o nobre povo deste

Estado, se constitui sem dúvida
num magnífico exemplo do
....quanto esta gente é capaz de fa
zer quando convocada a missões
como a que neste instante lhe es

tá sendo apresentada.
a drama vivido pela população

sulina, que de uma hora para ou

tra, sem possibilidades de defesa,
foi abatida violentamente pelas
forças da natureza, espalhou seus

reflexos por todos os quadrantes
da terra catarinense, fazendo
emergir do coração de cada um o

sentimento de responsabilidade
para com o próximo, no momen-

to em que este fica sem condi

ções de utilizar as suas forças pa
ra fazer frente às adversidades.

-,

a que se presencia nestas ho-
ras em todas as cidades do Esta
do não atingidas pelas inunda

çõesé uma coisa que jamais será
.esquecida. São :')Sl estudantes,
operários, autoridades, funcioná-

•

rios, 'donas de casai comerciantes
e industriais, todos enfim for
mando uma imensa corrente, a

corrente da solidariedade para
. com os seus irmãos do Sul. E os

aux ilios chegam a todo momento

às "cidades e lugarejos inundados.
Nas estradas serni-destru ídas os

veículos rodam levando valiosas

cargas para o atendimento deur

gência aos flagelados.
EnquantQ os poderes pú bl icos

e as Forças Armadas acionavam
de imediato os dispositivos para
o atendimento de emergência às
zonas' castigadas, a população ca

tarirtense, ainda atônita com as

tristes notícias que lhes chega-

vam do Sul, voluntariamente dis
punha-se a colaborar com tudo o

que pudesse para .minoraro sofri
mento 'de seus irmãos atingidos
pela tragédia. E a cada instante
os ap,elos se sucediam e eram

p-ontamente atendidos. Incontá
veis comissões foram formadas
para organizar a coleta de auxí
lios, imediatamente transporta
dos para as áreas afetadas pelas

. cheias. Anónimamente,os rádio-
amadores prestavam a sua ajuda,
formando um elo de- comunica

ções entre a região atingida e o

resto do Estado. Graças a eles foi

possível saber-se a extensão da
tragédia, com a consequente to

mada das providências que a si

'tuação estava a exigir.

E se hoje o povo do Sul catari
nense continua sofrendo a perda
valiosa de vidas humanas e de
bens materiais, tem por outro la
do a certeza de que não está só
na dor, compartilhada por todos
nós, indistintamente.

_'
.

o Partido Bepu�'icano Catarinense
No momento em que, mais uma

vez, vão movimentar-se as forças polí
ticas de nosso Estado para a nobilita

ção de nomes aos mais diversos postos
do Executivo, e do Legislativo;' no
instante em que, mais uma vez, vem à
tona o discutido e irresolvido assunto

da dispu ta entre quem é melhor (se o

técnico, ou o político !); na ocasião em

que, mais uma vez está em jogo o

.destino de nossas vias de acesso para o

Interior, creio que é de interesse' vol
tar, por um ou dois artigos mais, as

nossas atenções, para a capacidade
com que o Partido Republicano Catari

nense;por mais de trinta anos, conse

guiu aparecer, a. milhares de votantes

melhor, de "assinantes de listas de

votação" - com um candidato único
- e quase sempre os mesmos - embo
ra as entranhas e nos subterrâneos das

lideranças políticas, as invejas, as dis

putas e os ostracismos estivessem com

suas forças ensarilhadas para cortar a

crista do primeiro cristão que tivesse a

coragem de ser anti-Lauro ou anti-
Hercüio.

.

Mas vamos à História. Que a histó
ria é mestra de muitas coisas. Inclusive,
eprincipalmente, da Política.

Quando, a 19 de julho de 1889, o
dr. Luiz Alves Leite de Oliveira Bello,
assume o cargo de Presidente da Pro
vincia ,de Santa Catarina; mal' pode
imaginar que, seu nome viria a ser

lembrado, apenas, como pequena pra
ça no centro de sua querida Desterro.

.

Isto porque, em 15 de novembro do
mesmo ano, o cidadão Esteves Júnior
- depois Senador da República -, do
Rio de Janeiro, encaminharia ao cida
dão Raulino Horn, presidente do Clu
be ReJublicano, o. telegrama: "O G�
neral Deodoro da Fonseca, à frente do

exército, acaba de proclamar a Repú
blica. Abraços Amigos". E, porque no'
dia seguinte, com os sócios do Clube

Republicano "Esteves Júnior",' com
todos os oficiais da guarnição militar,

em reuntao, aclamando Goyemo do
novo Estado, um triunvirato composto
dos cidadãos Raulino Júlio Adolpho
Horn, republicano-histórico e presiden
te do Clube, coronel Rego Barros,
comandante da guarnição müitar. e o

dr. Alexandre Marcelino Bayms, médi
co mais graduado da mesma guarnição,
começaria, para os monarquistas da
terra, um duro e irrecuperâvel ostracts-
mo político. ,

No dia 17, às 8 horas da manhã, os
membros dá Junta Governativa, acom
panhados de populares, dirigem-se aO

Palácio da Presidência da então provin
cia. Lá se encontram com o Presidente
da mesma, o sr. dr. Oliveira Bello.
"Este cercado de todos os demais
deputados provinciais, todos monar
quistas, fez entrega do governo ao

cidadão Raulino Horn, a quem abra

çou. Em seguida, os três membros da
Junta Governativa foram às janelas do
Palácio e ergueram J),ivas à República,
declarando instalado o governo repu-·
blicano em Santa Catarina, em nome

do povo, do exército e da armada
nacionais, sendo então desfraldada em

palácio a bandeira que o Clube Repu
blicano usava como estandarte. Ainda
nesse mesmo dia, os oficiais da guarni
ção militar" precedidos da banda de
música do 250. Batalhão de Infantaria,
aqui estacionado, foram, incorporados,
saudar o novo governo. Todos os

munidpios aderiram prontamente ao

novo regime". segundo descreve aR�
vista do Instituto Histórico e Geográfi
co.

A Proclamação da RepUblica, uma
verdad�ira revolução sócio - política
para Santa Catarina, se, por um lado,
alijou definitivamente, do Poder, a

Aristocracia Urbana com os eternos

nomes que antes se sucediam/antece
dendo-se - Alfredo d'EscragnoUe Tau
nay, conservador e/ou Manoel da Silva
Mafra, liberal -' possiblitou a' que
Hercz1ío Pedro da Luz, Lauro Severia-

noMuller, Felippe Schmidt, Vidal José
de Oliveira Ramos, e alguns poucos
republicanos históricos, tructassem

uma dança rotativa nas cadeiras do
Palácio da Praça 'Quinze que deixaria
longe a quase perenidade de um Júlio
de Castinhos, de um Pinheiro Machado
.e de um Borges de Medeiros.

Os republicanos, que não consegui
ram fazer nenhum deputada estadual
.na última legislatura daMonarquia e

que sequer haviam visto um Raulina
Horn ou um Esteves Júnior sentados
em qualquer poltrona dessa Monar
quia, organizam-se logo em Partido
colocado dentro de seus estatu tos e à

_ sombra de sua bandeira, interesses e

elementos que ali não se poderiam
aguentarpormuito que quisessem.

Começaram logo depois da Procla
mação os 40 anos de discórdias inter
nas entre os republicanos barrigas-ver
des. E, precisamente, com seu primeiro
governador: o itajaiense Lauro Severia
fio Muller, nomeado por Deodoro, no
dia 24 de novembro de 1889 para ser o

supremo mandatário dos monarquistas
e reoublicanos catarinenses:

t: quando a 2 de dezembro, o 20.
Tenente do Corpo de Engenheiros do
Exército volta a seu Estado para as

sumir tão honroso e cobiçado posto,
trazendo como seu oficial de gabinete,

. José Arthur Boiteux, inicia-se com os

dois, um periodo de profundas e largas \

repercussões para a vida política e

cultural de nosso Estado.
E se Laura Muller e Hercz1io Luz,

por mais de trinta anos se disp�t taram
o comando dentro do próprio Partido,

..

a José Arthur Boiteux ninguém poderá
negar-lhe o dinamismo e a liderança a

sacudirem as empoeiradas criações es

tético-literárias dos escritores e poetas
da terra. (Continua).

'

. �.:{;e,e8tino Sachet

J)a missão do sr, Petrõnio Portela se tem

dito que, no âmbito dos Estados, será pura-

mente imunológica, isto é, ao Presidente daArena
caberia aplicar soros imunizadores nas áreas'
estaduais que estivessem apresent ando, sinto
mas de rejeição ao candidato escolhido pelo
Sistema. Ontem, na Assembléia Legislativa,
enquanto tomava sua vacina juntamente com

Informação Geral

O governador Colombo Salles desceu on

tem de seu carro oficial diante do Palácio, por
volta das 11,lO, da manhã, com a fisionom ia

cansada e abatida. Oigovemador trajava uma
camisa bege, uma calça azul-marinho e seus

sapatos estavam irremediavelmente embarra-

dos. Durante a entrevista coletiva que conce-' ,O Secretário da Fazenda Sérgio Uchoa de

deu minutos depois, não chegou a desanuviar Resende passou todo o dia de anteontem em

o semblante uma única vez - o que, em se Tubarão, observando pessoalmente os prejuí
tratando de quem é, constitui um dado ex- zos da enchente e ontem mesmo seguiu para o

pressívo para situar sua intensa consternação. Rio, afim de entrar em contacto com as auto-

ridades federais de sua área para solicitar me
didas idênticas às decretadas pela sua Pasta
com relação à região assolada. Prevê-se uma

morat6ria geral (Banco do Brasil, INPS, Im-
posto de Renda, IPO. .

)

·A dor deColombo

Movimentação
O aeroporto Herctlío Luz apresentava on

tem, como de resto durante toda a semana,
um movimento avassalador. Cerca de 20 apa
relhos executivos partiam e chegavam a cada

instante, além dos velhos e valorosos C-47 da

FAB e dos possantes helicópteros da Marinha,
sem esquecer os do SAR. Os aparelhos das
linhas comerciais quase não encontravam sítio

para estacionar e traziam como passageiros,
'prIDcipalmente, parlamentares da esfera fede

ral e jornalistas. O Senador Antônio Carlos
Konder Reis, que chegou ontem à tarde, se-

.

guiu quase imediatamente, por helieôptero,
para Tubarão, assímcomo o deputado Aroldo

.

Carvalho. Entre o pessoal da imprensa, profis-
sionais de todos os grandes jornais e revistas
do país, mais correspondentes das agências
internacionais Associated Press e United Press
Internatjonal,

.

Emilio e Triches
O Governador Emíli� Gomes, do Paraná,

determinou a constituição de uma ,comissão
especial, integrada por representantes de di
versos órgãos de sua administração, para coor

denar os trabalhos de ajud� às vítimas .-Ias

inund"çÕ<'s no Sul d" Santa Catarina. Ontem

.

essa comissão desnaehou para Tubarão grande
quantidade de' medicamentos e gêneros ali

mentícios, transportados' em três caminhões.

Também o Governador gaúcho, Euclides Tri-'
"ches, acionou um esquema de emergência para
dar, a ajuda do Rio Grande do Sul aos seus

vizinhos catarinenses.·

Bancada imunizada

o Presidente da Casa e .vários outros parlamen
tares, o deputado Celso Ivan da Costa exibia o
seu "certificado de imunização" e dizia que já
se encontrava pronto para a visita do Presi
dente do' partido.

Moratórias

Linhares com Geisel
O deputado João Linhares será o primeiro

parlamentar de Santa Catarina a ser recebido
pelo Presidente Ernesto Geisel, A' audiência,
solicitada há v,ários dias, será concedida na

próxima quarta-feira e teria como objeto
problemas específicos do Oeste, região que o

deputado representa no Parlamento. As en

chentes do IlUI do Estado, todavia, modifica
ram este roteno e o deputado chegou na tarde
de ontem a esta capital para se inteirar de
toda a situação e assim, relatar de viva voz ao

Presidenteas consequências da catástrofe.

Curtas:
O Almirante Amaral Sab6ia comanda

pessoalmente no aeroporto a operação dos
gigantescos helícôpteros da Marinha que auxi
liam a população do sul, * :t' * Os deputados
estaduais se cotizaram e mandaram ao sul rou

pas e agasalhos. * * * Uma carreta da
Cobec que vinha do Uruguai com uma carga
de carne no valor de CrS 250 mil está sendo
desviada para atender os flagelados. * * *Um
dado positivo emergente .da catástrofe: há 72

. horas não se fala mais em listas de candidatos.
As únicas listas da praça são para ajudar as

vítimas da enchente. ,* * * Seria de todo pru
dente que o Governo do Estado estudasse
uma forma de unificar os esforços do poder
público. nessa questão da enchente. Daí a

.

pouco, começa a sobrar recurso num lugar e a

f:iJ.tar noutro,* * * Dizia ontem um' cético:
"Pelo menos neste governo todos saberão que
Sinta Catarina existe: com menos de uma

quinzena no: CaIgO, nada menos que quatro
ministros já visitaram o Estado". * * "Francis-'
co GriI1o, Adhemar Ghis i e Cesar Nascimento
foram designados oficialmente pela Câmara
para observar a região sul. Chegando também
hoje o senador Lenoir Vargas e o deputado
DibCherem.

,Becuperoçíio
dos serviços de imunização sanitária, pekJ aplica
ção acelerada de vacinas, especialmente contra o

tifo.
A esse propósito, a exposição feita pelo

Secretário da Saúde, Dr. Prisco Paraisoçna TV;
foi muito esclarecedora, sobretudo quanto à

participação eficaz do Governo doEstado aos

trabalhos de SOCO"o às populações atingidas pelas
enchentes. E quanto às precauções sanitárias; vale
acentuar a importância da cooperação geral do

público, que, aliás, tem sido apreciâvel, ante a�
medidas que condicionam naturalmente o acesso
à cidade de Tubarão. Tudo é, pais, compreensi
velmente louvável, quando já, felizmente, se

anuncia o âecltnio do-furor das enchentes.
.

Parte-se, portanto, para á fase de recuperação
das zonas assoladas pelas águas em violência. E
então haverá novo ensejo para a cooperação
'ampla e profunda, visando a apressar a recompo

sição da normalidade para as laboriosas popula
ções que retomam a tarefa da.reconstruçõo,

Cabe, também, nessa fase, IJ solidariedade de

todos quantos estimam, no esforço catarinense
para o desenvolvimento, a reintegração das áreas

que sofreram os danos das inundações. Santa

Catarina deseja continuar assim, contando, para a

conquista das metas da Ação Catarinense de

Desenvolvimento, com a indispensável colabo

ração daqueles que vinham acrescentando valores

à grandeza social e econômica de Tubarão.

Daí, a expectativa duma permanente assistên
cia especial ao Municfpio sulino e às demais

zonas, cuja progressiva marcha teve tão violenta e

inesperada interrupção.

Gustavo Neves
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Quando se houver alcançado a recuperação da

cidade, restabelecendo-lhe a. vida normal, Tuba

rão experimentará; sem dúvida, motivos de' au tên-.
tico reconhecimento à integral solidariedade que

todas as regiões do Estado ihe ofereceram, na

angustiosa situação determinada pelas enchentes,
que tragicamente castigaram as populações.

.

Nem faltarão os mesmos sentimentosde toda
a gente catarinense voltados para o esforço de

·

recuperação da cidade. Agora, quando já se

atenuam os sofrimentos provocados pela calami

dade, é preciso que nos apercebemos das vanta

gens do permanente espirita comunitário, culti
vado não apenas em termos de petâade para com
as pobres vitimas da inexorável fatalidade, mas

também em sentido de uma forte convicção
cfvica, que ativamente motive a organização da

defesa comum.'
Dos aflitivos acontecimentos que tntranqutli

.

zaram os Catarinenses durante vários dtás, élicito
extrair ilações positivas sobre a vigorosa expansi
bilidade da alma popular, quando solicitada pelo
espirito de solidariedade humana. Por outro lado,

·

'a ação do Governo do. Estado, serena, mas

eficiente e constante, não deve escapar ao apreço

geral das populações flageladas nesse transe que
· ficará indelevelmente assinalado na história' do

p}ogresso tubaronense,
As providências oficiais não foram somente

encaminhadas, para o socorro imediato às vítimas
da calamidade. Em atividade conjunta e superior
mente coordenada, 0$ coningentes militares, as

instituições públicas e privadas e o público em

geral co limaram a minoração rápida dos sofri
mentos que a danificação da cidade estava cau-:
sando às populações. -Mas, também, não foram

.

esquecidas as medidas preventivas, que resguar-
------�-----------.

dassem a região contra mais graves consequências
dos acontecimentos. Exemplo: a intensificação
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AUlllent,o da gasolina é de 32,33%
Saúde diz que não há

venda de remédio nocivo
O Conselho Nacional de Petróleo - CNP .. divulgai!

ontem a nova tabela de aumento sobre os preços dos

combustíveis derivados de petróleo, que entrará em vigor a

partir de zero hora do dia 31 de março. O percentual do
aumento foi d 32,33%. No Rio, o litro da gasolina comum
custará Cr $ 1,60, e o da azulou especial Cr$ 2,20.

O presidente do CNP, general Araken de Oliveira,

explicol.l que com esta majoração o Governo termina com a.

política de subsídios ao setor, através de financiamentos à

Petrobrás para que ela pudesse aumentar o seu capital de

giro e até o momento, o Governo concedeu àquela empresa,

em forma de subvenções, cerca de 440 milhões de dólares

(mais de Cr $ 2,5 bilhões), que serão agora restituídos à

União.
Acrescentou o general Araken de Oliveira que do início

da crise mundial de petróleo, setembro de 1973, até o mês

de fevereiro de 1974, o produto, no caso o barril de óleo
.

crú aumentou em cerca de 350%, enquanto os aumentos

para os' combustíveis derivados no mercado interno

atingiram, até -o momento, 35% e a partir de 31 de março

mais 32,33%.
Ao autorizar este aumento, esclareceu o presidente do

CNP que o Governo instituiu a política do preço real pará
os consumidores internos. Mas antes disso, ele tomou uma

série de' medidas para diminuir e minimizar o impacto do

nova aumento, entre as quais, a redução em 55% da

. alíquota do imposto único sobre combustíveis e

lubrificantes líquidos e gasosos, sem diminuir a receita do

.'t. Estado; a redução complementar de proteção ao óleo diesel;
e a redução do preço de realização - refino - dos óleos

combustíveis de alto e baixo teor de enxofre (ATE e BTE).

Natel anuncia Paulo

Egídio para o Governo

O Governador Laudo

Natel, através da Casa Cí

vil, expediu no início da

noite de ontem, comunica
do sobre a sucessão paulis
ta indicando o nome do

Sr. Paulo Egidio Martins

como candidato da Arena
ao Governo de São Pa1.l10.
A íntegra da nota é a se-

. guinte:
"O excelentíssimo se

nhor presidente da Repú
blica, general Ernesto Gei

sel, ante o atual quadro
político de São Paulo e

consultada a representação
partidária pelo presidente
do Diretório Nacional, se
nador Petrõnio Portela, fi
xou-se o nome do enge
nheiro Paulo Egidio Mar
tins cairIa candidato da A
rena às eleíçõe s de 3 de ou
tubro deste ano para o Go

vemo 'do Estado.
Ao anunciar essa deci

são, exprimo minha con

fiança em que a solução
dada ao processo sucessô

rio promova o congraça
mento de todas as forças
arenistas para o bem de
São Paulo, a serviço da re

volução da Pátria".

Perfil

Paulo Egidio Martins, pai
de sete filhos, 46 anos, co

meçou sua carreira pública
em 1948, quando foi elei
to presidente da União Me

tropolitana de Estudantes.

Nascido em São Paulo, foi

para o Rio, contratado pa
ra trabalhar na Usina de

Volta Redonda, tendo .se

matriculado na Escola Na

cional de Engenharia. Seu

primeiro trabalho profis
sional foi o projeto da Es

trada de Ferro Central do

Paraná .. Considerado um

dos principais articulado

res da Revolução de 1964,
em fevereiro de 1965 foi

lançado candidato à Prefei
tura de São Paulo, pela ex

-UDN. Em janeiro de 1966

ocupou o Ministério da In

dústria e Comércio duran

te o governo Castelo Bran

co, e durante sua gestão
criou o Conselho Nacional

.

de Comércio Exterior, re
formulou a Comissão de

Desenvolvimento Indus

trial, e criou, além de' ou

tros organismos, a Embra

tur.

Com essa atitude, o Governo beneficiou os setores de

transportes de grandes rendimentos - ferrovias e hidrovias
- e a indústria pesada . - cimento, siderúrgicas e

termelétricas.
-

. O presidente do. Conselho Nacional de Petróleo
informou que os fatores externos, como o preço do barril
do petróleo fornecido pelos produtores contribuíram para a

elevação dos combustíveis em 32,33% com cerca de 25,97%
enquanto que, os fatores internos, como custo de energia,
transportes, etc., contribuiram com apenas 6,36%.

Para chegar ao. custo do petróleo externo, o CNP u"ou a

média ponderada do preço CIF pago por um barril do

produ to nos meses de novembro de 1973 - US 5,23";
dezembro de 1973 - US 5,93; e Janeiro de 19. 4 -

US 11,57. De posse do preço externo, que contribui com

cerca de 33 a 35% no preço do produto final, o CNP

executa mais 245 operações financeiras e matemáticas para

chegar à nova tabela de aumento nos combustíveis.
.

Falando à imprensa, convocada para receber explicações
sobre a nova tabela e sobre a política nacional de petróleo,
o presidente do CNP fez um apelo no sentido de que todos

os consumidores fizessem economia de combustíveis, se

auto-racionalizassem, na medida de suas possibilidades.
Apresentando certa emoção, o general Araken de

Oliveira se dirigiu aos jornalistas presentes e solicitou a

colaboração da imprensa para que se fizesse uma campanha
junto aos consumidores para diminuir o consumo de

combustíveis, "o que seria uma grande contribuição para o

. País pois assim diminuiria os gastos de divisas que

poderiam ser empregados em outros produtos tão

importantes como o petróleo".

George Schultz

está no Brasil
O secretário do Tesouro dos Estados Unidos, George

Schultz, logo ao desembarcar ontem em Brasília, explicou
aos jornalistas que o fato do Departamento de Comércio

estar avaliando se existe "dumping" na entrada de sapatos
brasileiros em seu país consiste apenas em medida rotineira,
em atenção a queixas de produtores norte-americanos.

O fato, segundo Schultz, é que os Estados Unidos estão

examinando a questão como política geral, em bases

multinacionais. Os EUA têm a intenção de, nas próximas
reuniões do Gatt - Acordo Geral, de Tarifas e Comércio-,
colocar em pauta que tipos de ajudas à exportação por

'parte dos governos são perrnissíveis.
Respondendo a uma pergunta, I) secretário do Tesouro

norte-americano disse que seu país continua examinando a

venda de veículos argentinos - fabricados por subsidiárias

norte-americanas - para Cuba, embora considerem a

questão delicada, uma vez que envolve a soberania de outra

nação.
Não houve também uma reposta precisa para a questão

de saber se', para fins de tratamento tarifário preferencial ou -

não, os EUA consideram o Brasil como país
subdesenvolvido ou já desenvolvido. A resposta foi:

-. "Considero o Brasil interessante e excitante, e acho que ele

fez um progresso real, com muitas coisas a ensinar aos

demais países".

Quan to à questão do Departamento de Comércio estar

estudando o processo de exportação de sapatos aos EUA -

para verificar se há ou não prática de "dumping" - disse

Schultz que pela lei americana o governo (através dos

Departamentos. do Tesouro e do Comércio) faz uma

investigação sempre que recebemos uma queixa, E

recebemos uma queixa de fabricantes de sapatos
norte-americanos, de modo que tivemos de iniciar uma

investigação sobre a entrada de sapatos brasileiros, de

modo a verificar senão violam as leis alfandegárias"..

O Conselho Nacional de

Saúde negou ontem "fun
damentos científicos e téc
nicos à denúncia de que
110 remédios proibidos ou
fis calizados severamente

nos Estados Unidos são

vendidos livremente no

Brasil, durante reunião

presidida pelo ministro.
Paulo' çle Almeida Macha
do .

A reuruao durou três

horas, após as quais os jor
nalistas presentes recebe
ramuma nota oficial. De-

todo
.

o Brasil, têm origi
nado trabalhos em que se

ampara a conduta da rnedi
cina nacional. Esta não fal

ta, igualmente, à análise
cuidadosa das observações
feitas em todo o mundo,

j
mediante pesquisas biblio
gráficas, participação em

reuniões de intercâmbio de
experiências.

uma das salas do Ministé

fio, onde supostamente se

ria concedida uma entre

vista, o Ministro saiu rapi
damente pela porta dos
fundos.

pois da reunião, o ministro
Almeida Machado recusou

-se a falar à imprensa,
usando inclusive 'de um ar

·tifício: enquanto alguns
membros de sua assessoria

levavam os repórteres para

Diz a nota do CNSque
"os resultados e: efeitos
dos medicamentos, minu
ciosamente acompanhados
nos centros científico de

B,ANCO BOZANO, SIMONSEN DE INVESTIMENTO S.A.
, ,

BOZANO, SIMONSEN S.A. CORRETORA DE 'CÂMBIO E

VALORES
têm o prazer de comunicar .ao público em geral que

-

credenciaram 'como seu representante nesta Capital a

�moritz s.a.
W corretora de cambio e títulos

Felipe Schmidt, 58 con], 306
Tel. 37-46 - Florianópclls.Sü.

LETRAS DE CÃMBIO RECIBOS E

CERTI FICADOS DE DEPÕSITOS BANCÁRIOS
COMPRA E VENDA DE A<;)ÕES N.AS BOLSAS DE

SÃO PAULO E RIO - INCENTIVOS .FISCAIS
FINANCIAMENTOS.

NOTICIÁRIO

NACIONAL

FORNECIDO I

f»ELA AJB

FACA SUA PASCOA,

NO PONTO CfllC

Rua Felipe Schmidt,
-11 - Fone 432S

disposições em contrário.

PREFEITUR-A MUNICIPAL DE TUBAR40
ESTADO DE SANTA CATARINA

DECRETO Nº /74
DE 24 DE MARÇO DE 1974

Declara o estado de calamidade publica em todo o municfpio de

Tubarão.

O DOUROR IRMOTO JOS!: FEUERSCHUETTE, PREFEITO MUNICIPAL DE

TUBARÃO, no uso de 'suas atribuições e de acordo com a lei Estadual no .. 4.841,

• de 23 de maio de 1973,
CONSIDERANDO a situação reinante no município de Tubarão em decorrência

da enchente que assola todo território da comuna;

_
CONSIDERANDO que a calamidade resultante da enchente deixou ao desabrigo

centenas de famflias, cujos lares foram invadidos pelas águas;
CONSIDERANDO os avultados prejuízos sofridos tanto na área do Poder

�9blico,_ quanto no âmbit� da pro�rie�ade particular, "" consequ�ncia das,
iriundações que destru Iram inumerâveis bens, dentre os quais obras públicas, bens

de consumo, móveis, utensílios, além de quase toda a lavoura e pecuária;

CONSIDERANDO que a situação provocada pelos referidos fatores climáticos

adversos afeta gravemente a comunidade, privando-3 parcialmente 'de suas necessida

des fundamentais e ameaçando a,integrid�e de' seus elementos componentes;
CONSIDERANDO ser necessária a adoção de medidas destinadas a conjurar os

efeitos adversos que caracterizam a situação de calamidade 'pública em Tubarão,

D � C R E T A: Art. 10. - !: declarado o estado de calamidade pública em todo o

rnunlcfpio de Tubarão, em virtude da enchente que o assola, incidindo sobre ele os

efeitos do presente Decreto.

Art. 20. -' Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as

Tubarão, 24 de março de 1974

IRMOTO JOS� FEUERSCHUETTE

Prefeito�unicipal de Tubarão
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Dos enviados especiais Raimundo Caruso, Orestes Araújo, Wilson Medeiros, José Reinaldo Rosenbrock e Lourival Bento

T-ubarAo descobre
, ,

/

a 'cidade de lama

com expectativa
Tubarão - Permanece desesperadora a situa- zodo o Sul ficou sem energia, com milhares de

ção em todo o Sul do Estado, principalmente em quilômetros de redes elétricas 'destrUídos. Na

Tubarão, cidade que foi duramente castigada noite passada em algumas cidades e localidades'

pelas inundações, onde o número de mortos se- havia energia' elétrica fornecida pelas usinas do

gundo .estimativa do Prefeito Municipal deverá Rio Grande do Sul e 'geradores próprios fome

atingir aproximadamente 500, inclusive os desa-, cidos peJo Governo Estadual, Enquanto isso no

parecidos. São milhares de pessoas, formando bairro Capivari.onde está a Eletrosul, com quatro
extensas filas nos diversos 'bairros da cidade onde unidades, duas em funcionamento, outra prestes
são distribuídos os gêneros alimentícios que che- a iniciar e a quarta em testes, técnicos e engenhei
garam a cidade, vindosde outros lugares, envia- ros, iá. realí-ararn a retirada de toda a água que
dos por órgãos públicos ou por entidades partícu- tinha se acumulado' nos porões. Embora não

lares. Assim todos .prestam assistência a uma po- exista previsão, é provável que demore ainda um

pulaçâo que chegou a ter momentos de desespero mês para que a usina volte a funcionar. Na usina

por causa da fome, do frio, da miséria, da falta de trabalham 600 empregados e a geração tem a

tudo aquilo que uma cidade oferece para o ,capacidade de 23'0 mil kííowats, Quanto ao pro
homem viver. Mesmo de fora de Santa Catarina' blema de carvão para a geração de energia, os
tem chegado alimentos, remédios, vacinas, técnicos revelam que não existe, pois os depósitos
equipes médicas e enfermeiros para prestarem possuem armazenamento para vários meses.

assistência aos flagelados que são milhares e que ESfRADA DE FERRO

ainda permanecem abrigados nos locais requisita- O engenheiro Rubens Donner, revela que

dos desde o início pelo Comando Militar da Co-
-

segundo seus cálculos, os prejuízos materiais

munidade. devem subir na Estrada de Ferro Dona Tereza

Em diversos locais, podem ser vistos bois, cães Cristina, atingindo cerca de 50 a 100 bilhões de

e cavalos, havendo casos em-que os corpos em cruzeiros. A estrada possueuma exterisão de 230

, decomposição destes animais ficaram presos no quilômetros, entre Tubarâo-vlmbituba-Lauro

interior de residências, que conseguiram resistir a Müller- Urussanga-Siderôpolis-Criciúma, sendo

violência das águas. Nos bairros de Oficinas, utilizada para o transporte de carvão, Revelou

Morretes, Quilômetro 63 e outros, o simples também o engenheiro que provavelmente para' a
olhar revela que a violência das águas lavou casas, recuperação da ferrovia será necessário um ano de

ruas, postes de energia elétrica e demais instala- trabalho, citando que três grandes pontes sobre o

çôes, além de ter arrancadô árvores, muitas delas rio Tubarão foram destruídas pelas enchentes.

gigantescas, em sua fúria de destruição. Além da via permanente também as oficinas da
.

Muitas farnflias, somente agora começam a ferrovia foram atingidas pelas inundações.
tomar conhecimento de que parentes ou filhos, PREFEITOS LEVANTANDO. SITUAÇÃO
pereceram durante a catastrófica inundação e Tubarão é uma situação à parte, não há condi

começam a lamentar os seus mortos. No necro- ções de fazer um levantamento dos prejuízos ma

tério, instalado às portas de cemitério municipal, teriais tanto na cidade como na zona rural. Porém

o vai-vem é constante de pessoas que desejam nos municfpios próximos, os prefeitos estãopro
coletar informações sobre o paradeiro dos paren- - curando chegar a Tubarão, dando conta 'real da

tes e' membros das farnflias desaparecidos. .
situação que enfrentaram e para as comunicações,

Nas últimas horas centenas de veículos com bem como para a assistência aos flagelados. Have
placas d�s mais div�rsos Estados, Curitiba, São rá necessidade d� os poderes públicos permane
Paulo, RIO, B�lo H_?Ilzonte e Porto Alegre, chega- cerem durante varios meses, entregando alímen-:

ram !l Tubarão, �ao �arelJtes que, tomand? co- tos para manter centenas de pessoas e ainda pro
nhecimento da sítuaçao desesperadora da Cidade curar reconstruir o que foi destruído bem como

praticamente riscada do mapa, vêm a procura de conceder facilidades para a construçâo de resídên
familiares que aqui residiam, Desesperado um cias, indústrias, comércio e outros setores dura

jovem de nome João .Carlos, ao tomar conhe-í- mente atingidos. '

mento das inundações, saiu dr> Bel" Horizonte ÕNIB'US FUNCIONANDO O

vindo diretamente para Tubarão f' passou a =ro- Enquanto tudo em Tubarão permanece parali
c=rar sua mãe. e irmjos. Urna b=sca incerta que sado, os ônibus de transporte intermunicipal co
inclui os locais. d: abrigo e outros, chegando mui- meçaram a funcionar ontem, iniciando viagens
tas vezes ao desânimoporque não se encontram até Florianópolis e-outros rnunicfpios próximos
os procurados e nem constam seus nomes nas que já permitem a passagem, Não há ainda prazo
listas daqueles que permanecem abrigados na estipulado pelo Comando Militar da Comunidade

Catedral ou que abandonaram a cidade a procura para inicio das atividades do comércio e indústria
de amparo em outras cidades. principalmente.

A situação ainda permanece dramática em ÁGUA E LUZ

locais de Ilhotinha, Madre. Pedrinhas, Pouso Em alguns cfrculos revela-se que o sistema de

Alto, Caruru, Guarda, Pindotiba, Lageado, Sertão abastecimento de água poderá ser restabelecido

dos Correias, Congonhas, Anita Garibaldi, Passa- com, a interligação do sistema do bairro Capivari
gem, Pedras Grandes, Orleans, Lauro Müller e pertencente a Companhia Siderúrgica Nacional ao
Gravatal pois os helicópteros continuam 'em seus da Casan, que serve a cidade. A energia elétrica,
võos incessantes, levando alimentos, enfermeiros, poderá ser religada em alguns setores, enquanto
recolhendo pessoas doentes, feridos, e inclusive que turma da Celesc realiza a recuperação das

resgatando mortos que prontamente são sepulta- 'redes totalmente ou parcialmente destruídas pela
dos na vala curnun 'do cemitério, quando não catástrofe o

-

identificados. TUBARÃO ARRASADA
No momento quatro helicópteros do Sar - A equipe de O ESTADO percorreu ontem todos

Serviço de Buscas e -Salvarnento ., vêm operando os pontos da cidade e bairros, verificando a

durante 12 horas do dia, pousando no centro, extensão da catástrofe" Quem está acostumado às
num heliporto improvisado defronte a Catedral e c inundações registradas em outras cidades brasi
dali partindo para as mais variadas missões. Tam- leiras, pode facilmente chegar a conclusão ,de que

bém existem diversos, aparelhos particulares que se o número de mortos não chegou a m ílhares foi

'emprestam colaboração a cidade flagelada dura- por pura' sorte, pois onde as águas passaram res-

mente pelas cheias. 'to,u apenas a destruição, desolação, tristeza e

OS IDENTIFICADOS morte. Milhares de pessoas são vistas de olhos e

<No posto-de id-ntiflcacâo existente na entra- rosto- contraídos, mão indicando isto ou aquilo,
da do cemitério estão relacionados os seguintes 'Pois cada cena que se apresenta supera a anterior

corpos, até o momento ali recebidos e pronta- mente vista. Não há condições de serem avaliados

mente sepultados na vala comum, aberta no eis danos, mas muitos comerciantes e industriais

ponto mais alto do terreno, As vítimas' da tragé- estão há três dias, desde quarta-feira realizando a

dia são: José Sampaio Correia, Manoel Alfredo limpeza de seus estabelecimentos, retirando a

Caetano e sua mulher Irene Sachet Caetano. Luiz lama e detritos, Dezenas de veículos foram carre

Kuerten, Tertuliano "alentim da Silva e, João gados pelas águas, Muitos corpos não encontrados

Batista Rosa, Não foram identificados o corpo de devem ter sido carregados pelo rio e jazem atual

um homem com aproximadamente 35 anos, res- mente depositados no mar.

gatado pelo Corpo de Bombeiros; o-corpo de uma FARTURA E MISÉRIA LADO, A LADO \

mulher com aparentemente 35 a 40 anos encon- Nos locais' onde são' depositados os gêneros
trada na localidade de Madre; o -corpo de outra para distribuição ao público, nota-se 'grande quan
mulher, aparentando 40 anos encontrada em tidade de arroz, farinha e outros produtos.,Cami
Mato Alto; o corpo'dc um adolescente com a=ro- nha-se alguns metros e prontamente depara-se
ximadarnente 15 anos encontrado junto ao está- com um quadro completamente diferente,' uma
dio do Hercflío Luz; três cadáveres não identifi- casa que, somente restou o alicerce, sendo tudo

cados e sepultados no cemitério de Capivari, carregado pelas águas, nada restando para famí

havendo ainda os três mortos de Gravatal, entre lias inteiras. Aproveitando-se da situação centenas

'eles o ex-prefeito de Torres e sua mulher. Exis- de pessoas de regiões não atingidas têm chegado a

tem ainda íníormacõcs sobre 'a existência de Tubarão, para receber gêneros e' assim prejudi
diversos' corpos soterrados' em localidades do cando o trabalho de assistência. A gasolina per

mterior, por centenas de toneladas ele terra, )�ma manece racionada. A. Souza Cruz, que teve suas

e pedras e que dificilmente serão resgatados,,' instalações completamente tomadas pelas águas,
TRÂNSITO SOB CONTROLE teve prejuízo de milhões de cruzeiros; o mesmo

Diversos postos de controle foram estabele- acontecendo com a lncocesa-Indústria de azule

cid os . ao longo da rodOVia BR -1 O 1 para evitar a jos, cujas máquina� foram atingidas.
entrada de pessoas que nada têm a' fazer na rc- No depoimento do jornalista Bill Long, inte

gião, impedindo inclusive a chegada de pessoas grante da Associated press ac o �;tumado a ver

que não estão vacinadas. Todos os v,eículos catrástrofcs, afirma que janlais presenciou situa

devem .portar uma licença especial que está sendo ção como esta 'e os danos devem atii1gir a som as

fornecida em Florianópolis pelo Dner c Cedec. astronômicas, em torno de, 10 milhõe,� dc cnlzei-

CIDADE AINDA PARADA ros ou mais. A situação de Tubarão, depois da

Uma patr,ulha mecanizada come"ou a traba- catástrofe se :i3semalha muito a Manágua, se),'UíÍ
Ih�r ontem n" cao" em qllc Se transformou a �ida- do o jornalista 'americano, de�truÍda por um ter

de, realizando inicialmente a limpeza das ruas remoto" Existém seguramente no Sul 50 mil elesa

principais para possibilitar o tráfego dos veículos. brigados, com cid"des atingidas em 9.5% do seu

Fora da cidade, nas estmdas e ro'dovias, atuanl o tntal. reinando ainda muita confusão,

Dner.'e Der também realizando a desobstrução
para possibilitar as comunicações rodoviárias.
AUTORIDADES

Além do governador Colombo Salles, que
esteve na cidade, também aqu) estiveram diversos.
Secretários de Estado, além de diretores de diver

sos órgãos públicos, ligados principalmente aos

sctores de saúd'e, transportes e serviçOS públicos.
Contingentes da Aeronáutica, Exército, Polícia

Militar, Bombeiros e 'uma Milicia Civil continuam

atuando em diversos' pontos, assistindo aos viti

mados. O toque de recolher, ainda vigora na

cidade entre 20 horas e 6 da manhã do dia SC),'UÍll-

TIROS NA NOITE

Diversos populares confirmaram para O
ESTADO terem escu tado di sparos de. arm as a

noite na cidade, fato confirmado pelo prdeito
Itlnoto, citando que não houve ainda qualquer
incidente mais grave. Os tiros são disparados para
evitar o saque.e a pilhagem, que muitas pessoas
ainda tentam, quer faminta�, ou para se aprovei
tar da situação. Os disparos ouvidos são de armas

automáticas portadas pelos soldados que guarne
cem a cidade durante o toque de recolher. O
Comando Militar, anuncia que vai começar a re

quisitar residências qNe ficaram intactas e que fo

ram abandonadas por seus proprietários para abri

gar os flagelados"

.

te.
ENERGIA ELÉTRICA

Depois que a usina da J�lctrosul 'em Tubarão

parou, devido a inundação de domingo último,

/

Tubarão continua retratando

a calamidade com que foi
.atingida: As águas baixaram
e muitos problemas surgem,
especialmente 0-aparecimento
de cadáveres, cuja estimativa

'do Prefeito Feuerschuette deve

alcançar a 500 pessoas. Todo
I

o Estado está solidário e a

ajuda é espontânea. ASaúde
também atende todos os munictpios.

Santa Catarina solidária
com os tlaqelados do Sul

Saúde já atende os

munictpios atingidos
As manifestações de solidariedade de

autoridades, comunidades, empresários e

'entidades assistenciais vêm-correspondendo
às expectativas para o atendimento aos fla

gelados do Sul do Estado. Até os governa
dores do Paraná e Rio Grande do Sul têm

emprestado sua colaboração, às populações
desabtigadas do Sul de Santa Catarina, fa-

,

mintas, doentes e sedentas.
AUXILIO GAÚCHO

associados, no sentido de que dentro das
possibilidades, con tinuem se apresentando
à entidade a fim de comporem as equipes

,

de atendimento aos três hospitais volantes
do Funrural, que se encontram na área

atingida pelas enchentes.
A entidade comunica aos acadêmicos de

quinto e sexto anos de Medicina, bem co

mo estudantes de Enfermagem que os mes

mos poderão apresentar-se à Associação!
Catarinense de Medicina respectivamente
através da Coordenação da Universidade
Federal de Santa Catarina, bem como da
Escola Auxiliar Madre Benvenuta.
CAMPANHA

Após o lançamento da Campanha pró
flagelados das enchentes, na última terça
feira na Secretaria da Educação, o movi

mento estendeu-se rapidamente na Capital
e também nas Coordenadorias Regionais do
interior, graças ao espírito de fraternidade

da população e aos esforços neste árduo
traba I ho, conseguindo inúmeras doações.
Entre essas" roupas, sapatos, alimentos,
colchões, sendo que diversas remessas já
foram feitas para Tubarão tanto por carros
oficiais como particulares.

A Associação Brasileiradas Indústrias de

Hotéis, seção de Sànta CataJOina, está en

viando diariam e nte para Tubarão dois mil

pães de trigo, entregues à Prefeitura Muni

cipal. O Restaurante Praion' reverterá seus
lucros de sábado em benefício das vítimas
de Tubarão.

'

Por outro lado, o Lira Tênis Ciube resol
veu suspe n der as féstividades de fins de

semana, ontem hoje e amanhã e os dias, 5,6
e 7 de abril respectivamente. A diretoria
resolveu transformar a verba que �ria utili
zada nos referidos jogos do clube, em mall

timentos que serão remetidos aos flage
lados.

JUTIÇA
Uma viatura transportando grande quan- SANEAMENTO

tidade de calçados, colchões, cobertores,
.

Também ontem de manhã viajou um grupo de 30 estuda n tes

lençóis e peças de vestuário industriali.. do Projeto Rondon, '::hefiados pelo engenheiro sanitarista

zados por sentenciados da Peniten ciária Arlindo Philippi Júnior, que já atuou_nos serviços de tratamento

Estadual, foram enviados ontem pela Secre- d'água na cidade.

taria de Justiça do Estado para Tubarão.
Informou ontêm o Secretário da Saúde, Prisco, Paraiso, que

�ua pasta 'reL'Cbcu, 1te ont e m, cerca de 300 mil doses de vacinas
A medida do Secretário Epitácio Bitten- anti-tíficas, remetidas pela Central de Medicamentos. par'l o

court atende assim as, detenninações de atendimento da população do sul do Estado. TJll1a partida de 50

mobilização geral dos' órgãos admini6tra- mil doses· foi env i ada, também, peJo governo do Estado do

tivos do Estado, decr,ctadas pelo Governa- 'Paraná. Somadas às 50 mil doses adquiridas pelo Departamento

dor Colombo Salles, 1endo em vista a situa.
Autonômo de Saúde PÚbliea, e 'mais 60 mil que permanecüul1

I
em estoque, totalizam 460 mil doses ,de vacina anti-tÍficas que

çãó de calamidade pública em que se en- estão s,;ndo, ou foram aplicadas, pelas várias oquipes de

contra a região Sul. I vacinação cm Santa Catarina, nesta scmana,'

Jf �I. �

Todos os municípios do sul de Santa Catarina, atingidos pelas
últimas enchentes, contam com equipes médicas deslocadas para
a região, pela Secretária da Saúde. A cobertura integral da área
foi conclufda . na quinta-feira, quando novos grupos foram

transportados via 'aérea para os pontos cujo acesso rodoviário era

ímpossíveí,
Os trabalhos ontem, segundo informações transmitidas do sul'

doEstado à Secretaria da Saúde, tiveram o objetivo de ampliar o
.

atendimento à população, corri o reforço dos serviços médicos

que vem sendo prestados. A Secretaria mantém, em Tubarão,
\ 'lten4imentÓ médico no prédio dos Correios e Telégrafos,
Capivari, Guarda, Henrique Fontes, bairro de Oficinas, Passo do

Gado, e Rádio Tubá,
.

VACINAÇÃQ
Postos de vacinação e atendimento foram instalados, desde

terça=feira
á noite, nos kms 63 e 60, da BR-lOl, em Sertão dos

Correias, Sertão aos Mendes,' Campestre, Passagem, Praia

Redonda, São João, Caruru, Seminário, e Pedrinhas. Por outro

lado, desde quarta-feira as equipes médicas já estão atendendo

nos munic ípios sulinos de Pedras Grandes, Gravatal, Maracàjá,
Turvo, Moleiro', Timbé do sul, Jacinto Machado, Praia Grande, e
São Joãodo Sul.

Os demais municípios da região contam com equipes médicas
de atendimento desde quinta-feira, quando helicópteros e aviões

transportaram médicos, enfermeiros, e auxiliares de, serviços
médicos.

'

O Chefe do Centro Administrativo Regional de Saúde,'
sediado em Criciúrna, Alcides Rabello Coelho, informou ontem

de manhã à Secretaria da Saúde que visitou os municípios de

Urussanga, Lauro. Müller, Maracujá, c Siderópolis, onde a

situação está controlada, não, havendo qualquer problema de ,

falta de médicos ou de vacinas e medicamentos.

Revelou que, do Rio Grande do Sul continua chegando
grande quantidade de vacinas, roupas c alimentos. Esclareceu

q ue continua viajando por toda a área com uma cqu ipe de

pro n to ,atendimento médico, colhendo informes sobre as

necessida_des de transportesde medicamentos e alimentos.
EMERGENCIA

Enquanto isso, o Chefe' do Centro AdmÍllÍstrativo Regional
de Saúde de Lages, sr. Sebastião Vieira, que foi deslocado para

Tubarão, infonnou que o a�endimento de - emergência funciona
a contento e que às equipes,estão partindo para a organização de

rotinas. Disse tanlbém, :::111 mensagem dirigida à Secretaria da

Saúde, que já foram ilÚciados os trabalhos de recuperação do

Centro de Saúde de Tubarão.
Ainda de Tubarão, o médico Luiz Carlos de SOllza,'diretor do

Hospital Celso Ramos, de Florianópolis, e que seguiu com as

primeiras equipes na terça-feira, transmitiu comunicado dizendo'

que uma unidade de emergência foi montada no 20. 1ndar do

Hospital local. Na mensagem, solicitou o envio de 'água e pão,
aoimentos imediatamente enviados.

O Governador Euclides Triches determi-
,

nou o deslocamento de Unidades do Corpo
de Bombeiros de Porto Alegre para Araran

guá, a fim de prestar socorro à população
flagelada catarinense. A .informação foi

prestada ontem ao Governador Colombo

Salles, manifestando sua solidariedade e'
colocando-se à disposição do Governo cata

.rinense.
AJUDA PARANAENSE

O Governador Emflio Gomes também'

enviou mensagem ao Governador Colombo

Salles, informando que as Secretarias de

Saúde e Trabalho, e Assistência Social do
Paraná já foram autorizãdas a prestar toda

colaboraçâo necessária aos flagelados de

Santa Catarina. O avião do Governo do

Estado também foi colocado à disposição
para o transporte de alimentos às popu
lações atingidas pelas enchentes.
NA ASSEMBLÉIA

Ao agradecer na tribuna da Assembléia

Legislativa a população de Florianópolis"
"que em nenhum momento deixou de

atender às solicitaçções das regiões atingi
das pelas cheias, especiabnente Tubarão", o

Deputado Aderbal Rosa caracterizou o mo-

vimento de" uma verdadeira manifes,

ftação de solidariedade humana". O parla
mentar relatou os acon tecimentos da catás
trofe que atingiu Tubarão afirmando que
não houve sensacionalismo �m torno do

ocorrido, "pois ninguém pode avaliar a real
tristeza que abate aquela população".

Os Deputados Henrique Córdova, Hélio
C arneiro, João Bértoli, Gentil Bellani,
Celso Costa e Delfun Peixoto Filho apar
tearam o orador manifestando solidarieda
de ao seu pronuncim:nento, sendo unâni
mes em afiimar que "esta é uma hora em

que se devem esquercer as agremiações par
tidárias e voltar os olhbs para os irmãos

.

atingidos do Sul".

CONVOCAÇÃO
A Associação CatariMi'lse de Medicina

continua insistindo junto· aos médicos e

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cavalcanti garante
verbas necessárias
para a reconstrucao

oMinistério do Interior irá

dispor de verbas necessárias

para reconstruir as cidades

atingidas pelas inundações. '

o Secretário Geral do Mi
nistério do Interior, Sr -Henri
que Brandão Cavalcanti, acorn
panhado de assessores desern
barcou às 10h e 30m de on

tem, no Aeroporto Hercflio
Luz, onde foi recepcionado
pelo Governador Colombo Sal
les " Secretários Paulo Müller

Aguiar Marcelo Bande iraMaia
e Eugênio Lapagesse.

Procedente da Região Nor

te-Nordeste, o Sr. 'Henrique
Brandão Cavalcanti cumpre
de terminaçâo do Ministro

Maurício Rangel Reis, do Inte
rior no sentido de proceder a

minucioso levantamento dos

ptejdízos causados pelas ,en
chentes que assolaram toda a

Região Sul de Santa Cararina,
Durante um breve contato

que manteve no saguãodo ae

-toporto com o Governador
Colombo Salles, o Sr. Brandão
Cavalcanti assegurou que o Mi
nistério do Interior não tem li
mites para recursos a serem li
berados' de acordo com as ne

cessidades .da área a tingida,
Revelou que foi obrigado a in

terromper seu trabalho de
.Jevantamento no Norte-Nor
deste, deslocando-se imediata-

mente para Santa Catarina on

de, segundo informações do

Ministro Rangel Reis,
,
a situa

ção no Sul catarinense apre
sentava-se mais calamitosa do

que nos nove Estados atingi
dos pelas últimas chuvas".

Após despedir-se do Gover
nador Colombo Salles, que lhe
revelou as providê ncias

d e terminadas pelo Governo

do Estado, visando estabelecer a.

situação em Tubarão onde as

águas baixaram sensivelmente,
o visitante embarcou por volta

das 11. horas, rumando para a

região assolada juntamente
com seus assessores e o Secre
tário Paulo Müller Aguiar, dos'
Serviços Públicos, que se en

contra na região Sul desde se

gunda-feira acompanhando in

loco os trabalhos de recupera

ção das cidades flageladas,
principalrnente .Tubarão, Ara-

: ranguá, Crisiúma, Timbé do

Sul, Praia Grande, Lauro

Müller e Orleães.
PROVIDÊNCIAS

O Secretário Paulo Aguiar,
dos Serviços Públicos, recebeu
mensagem .telegràfica do Sr.
Mário Bhering, presidente da

Eletrobrás, informando que já

Pl,
Sul terá acess�
pela SR-IOI só
em trinta dias

O tráfego pela BR-I01, no trecho compreendido entre

Tubarão e Criciúma, só será. restabelecido, provavelmente,
dentro de um mês, quando o Departamento Nacional de

Estradas de Rodagem improvisará uma ponte de madeira para
substituir a de cimento armado, que foi destruída pela
correnteza das águas do rio Corrêa, A comunicação com o Sul
do Estado pela BR-!Ol está totalmente interrompida, e o

DER aguarda a descida das águas em Jaguaruna, Morro da

Fumaça e locais de Tubarão e Criciúrna, para saber se o

tráfego poderá ser desviado pela antiga estrada, que serviu de
acesso ao Sul antes da existência da BR-10 1.

O e nge nheiro Ernani Santa Rita, diretor-geral do
. Departamento de Estradas de Rodagem fêz ontem à noite a O
ESTADO um balanço da situação ,das estradas estaduais no
,Sul. A SC-54, que liga Tubarão a Gravatal, está totalmente
interditada ao trânsito em consequência de deslizamentose

qu�da de pontes. A SC-6l, entre Gravatal e Braço do Norte,
está com um trecho interrompido devido a queda da ponte de

?5 metros de vão sobre o rio Braço do Norte. O DER deverá
mstalar dentro de uma semana uma balça nesse rio para
restabelecer o tráfego e, desta forma, facilitar o serviço de
atendimento às cidades ainda isoladas pelas inundações. Um
�recho da SC-95, entre Tubarão e Gravatal está também
Ulterditado, enquanto a rodovia' que liga São Ludgero a

Or!eães não poderá tão cedo dar condições ao. tráfego de
velculos devido a queda de uma ponte de 104 metros de
comprimentoo

Uma equipe de técnicos de Departamento de Estradas
de ROdagem continua realizando, inspeção às rodovias
estaduais do Sul com o objetivo de providenciar logo o

restabelecimento do tráfego, que esteve por cinco dias
totalmente obliterado, Mais de 500 operários do DER e

dezenas de máquinas estão trabalhando' nas estradas do Sul
para proporcionar condições de acesso às regiões que ainda
pedcm socorro.

O titulai do DER informou também que o pior trecho
,para o tráfego é o .que liga Tubarão a Btaço do Norte, e

reçomenda aos motoristas"'Il1uita prudência ao transitar por
aquela viao

'

AUXÍLIO
Durante todo o dia de on

tem prosseguiu a operação de

embarque de agasalhos, manti
mentos e medicamentos; reco
lhidos por alunos e professores
dos estabelecimentos da Secre
taria da Educação, para as po

pulações do sul do Estado,
O Secretário. Paulo BIasi

'acompanhou de perto os tra

balhos que se realizam no Gi

násio de Esportes de Capoei
ras, onde estão sendo concen

trados os meios reunidos pelo
setor educacional, verificando
os critérios da seleção de man

timentos por setor e o em

barque nos comboios,
Viaturas oficiais e particu

lares, em número superior a

vinte estão sendo utilizada"

para o transporte, bem como

caminhões vindos de outras re

giões do Estado.
,

Também o interior do Es

tado está enviando seus auxí
lios para a região assolada. De

Joinville chegaram três cami
nhões de alta tonelagem com

alimentos, Lages, Concórdia,
Blurnenau, Jaraguâ do Sul e

outras cidades já encaminha
ram seu suprimento. Espera-se
para as próximas horas o envio

de mantimentos de outras re

giões de Santa Catarina.

SENADOR APELA'

O Senador Antônio Carlos
Konder Reis apelou ontem ao .

Ministro do Interior para que
mobilize a Superintendência
do Desenvolvimento Econômi
co da Região Sul (Sudesul) e

e faça o possível para que todos
os órgãos ligados à sua Pa., ta
na Região Sul sejam ativados.
O senador de Santa .Catarina
voltou a tribuna para relatar a

situação de calamidade em que
se encontra seu Estado, em

consequência das inundações.

SOCORRO ,

, Destacou Antônio Carlos
Konder Reis a decisão do Mi
nistro das Minas e Energia de

ir a Santa Catarina tomar co

nhecimento da situação, obser
vando que isso é sinal de que o

Executivo Federal está séria
mente preocupado com a mar

cha dos acontecimentos. Re

novou, a seguir, apelo ao Go
verno para que envie todos os

esforços possíveis para socor

rer as populações flageladas e

os agricultores, que estão so

frendo prejuízos totais.
DEFESA CIVIL

Reportando-se a declara

ções feitas pelo Ministro do In
terior 'através da televisão, no

qual abordou o problema do

reaparelhamento e moderniza

ção das comissões de defesa ci
vil, Antônio Carlos apelou ao

titular da Pasta para que inicie
esse plano por Santa .Catarina.

"E preciso também que o

Ministro do Interior faça um

atendimento pronto e eficien
te à gente catarinense que está
vivendo neste momento, uma

verdadeira tragédia", concluiu
o senador, depois de ouvir

apartes solidários dos senado -

res Adalberto Sena (MDB) A
cre e Otávio Cesario (ARENA)
_ Paraná

UI �,

I nformou o parlamentar
catarinense que a situação' se
[agrava e que a população vive

as horas mais difíceis e deses

peradas, sofrendo a falta de

água, de alimentos, de remé
dios, ro.upas, iluminação,
transportes e comunicações.
Na Região Sul do Estado: se

gundo informações que rece

beu ontem, o número de mor

tos oscila entre mil e mil e qui
nhentos e nem mesmo os helí

cópteros do Serviço de Salva

mento da
_

FAB estão conse

guindo atingir os pontos cr íti-

determinou à diretoria da Ele

trosul, "instruções para prestar
iI Celesc todo auxilio e colabo

ração que estiverem a fim d e

ser regularizado no menor

tempo possível o suprimento
afim de ser regularizado no

menor tempo possível o supri
mento de energia elétrica em

Santa Catarina". .

De outra parte, um rádio
transmissor foi cedido pelo
Departamento Nacional de
Portos e Vias Navegáveis à Se
cre taria dos Serviços Sociais,
que o deslocou para Tubarão a

fim de restabelecer provisoria
mente as comunicações com

Florianópolis. Para funciona
mento ímediato ao aparelho, a
Cotesc já instalou um gerador
na Central de Tubarão, que
também servirá para operação
de um posto telefônico' de
emergência naquela cidade.

,

TRANSPORTES
Dentre as providências de

terminadas pelo Secretário
Paulo Aguiar, dos Transportes
e Obras, destacam-se o deslo

camento de veículos e equipa-
'mentos do Departamento Na
cional de Estradas de Roda

gem para' atuarem' nos traba

lhos de remoção dos destroços
nas rodovias estaduais, Os tra

bailios vêm sendo coordenados

pelo engenheiro Ernani Santa

'Rita, diretor do DER, que
mantém uma equipe' de téc
nicos e operários em toda a re

gião atingida.
_

COMUNlCAÇAO
A Cotesc restabeleceu on

'tem a linha telefõnicà de Ara

ranguá e Criciúma com o resto
de Santa Catarina, Em Tubarão

deverão ,:;er ligados hoje em 6

postos de atendimento. Um fi

cará a serviço da Cotesc en

quanto que os outros serão
destinados à população, em

pontos a serem determinados

pelo Prefeito Municipal.

coso

A cida de está-parada e ainda pede socorro

q processo de reconstrução é lento, E ·{lá motivos.

\

o Comando da Sa:Companhia de Infantaria
decidiu ontem passar a distribuir alimentos através

. de um esquema, segundo o qual o flagelado
passa a dispor de uma quantidade certa de

alimentos, que poderá ser adquirida três vezes

por semana em local e horários determinados.

A distribuição de alimentos à população' LuZ - 3a. Companhia, Pequeno Príncipe,
de Tubarão está racionada desde ontem, Casa do Construtor, Henrique Fontes,
por determinação-da 3a. Companhia deIn- Hotel São Jorge, Cúria Diocesana, Irmãs
fantaria. Os flagelados já sabem a quantí- Baianas (Oficinas), Colégio Assunção (Capi
dade de alimentos que poderão adquirir a vari), Clube 7, Grupo Fábio Silva (Volta do

partir de hoje junto aos postos de distribui- Circular) e Incocesa (abrigo na frente).
ção, cujo funcionamento também será es-

, quematizado. AOS DOMINGOS, NÃO HÃ DISTRI-
Cartões numerados foram distribuídos BUIÇÁO

às famílias que dependem, diariamente, tia Para as famílias de 1 a 5 pessoas, os

ração armazenada. Quem possui cartões tipos e, quantidades de rações são os seguín
com números pares, podem receber alímen- tes: arroz, 1,280 kg; feijão, 1,100 kg; açú
tação às segundas, quartas e sextas-feiras, car, 650 gramas; café, 300 gramas; farinha

enquanto Os com ímpares terão sua vez às de trigo, 1,'200 kg; sal, tOO gramas; farinha

terças, quintas e sábados. De acordo com a de mandioca; 590 gramas; gorduras, 120
decisão do Comando da 3a. Companhia de gramas; leite, 4litros. Para as famílias com

Infantaria, os alimentos serão distribuídos Ipostas porô a 1,0 pessoas, a-distribuição é a

nos seguintes locais nos períodos das 7 às seguinte: arroz 3,000 kg; feijão, 2,500 kg;
12 horas e das 13 às 18 horas: Catedral, açúcar, 1,400 kg; café, 900 gramas; farinha
Rádio Tubá, Lar da Menina, Colégio São de trigo, 2,700 kg; 180 gramas; farinha de

José, Fundação Educacional, Gallotti, Gari- mandioca, 1.000 gramas; gordura, 180 gra

baldino, Engenho do Andrino, Hercílio- mas e leite, 8litros.

Tubarão é cidade sem normas
• • •

que tenta reInIcIar processo
.,.

o mercado negro de alimentos é proibi- residências, tiveram seus móveis arrasados e

do rigorosamente, cabendo ao contraven- toda a documentação foi perdida.
tor, se flagrado, requisição total de Suas. Porém, já foi divulgada para segunda
mercadorias. Porém, o tráfego de veículos feira a abertura do Banco do Brasil, estabe
para Tubarão, fiscalizado na entrada da ci- lecimento que tratará de regularizar em

dade, quando se conferem os atestados de parte a: situação financeira de parte da po
vacina anti-tffica leva, além dos parentes pulação, A maioria da população não dis
desesperados, sempre alguma mercadoria põe de dinheiro nem para pagar um jornal e'
escondida extra, para as pequenas negocia- a alimentação, quando é adquirida nas cida
tas de bairro. Quando vem à tona, um des próximas é paga pelos parentes ou ami

maço de cigarros continental, com filtro, é gos. Poucas pessoas podem recorrer a pou
vendido por Cr$ 10,00:

.

panças guardadas em casa, porque a água
Com 353 quilômetros quadrados, o mu- dispersou e carregou todas os móveis.

nicípio de Tubarão teve completamente PARAUSADA

alagados mais de 300 quilômetros quadra- Até' ontem à tarde o único movimento

dos. A lavoura que somente de arroz de- registrado em Tubarão referia-se aos veícu
veria colher nesta safra, 400.000 sacos, foi las, a maioria deles requisitados pelas auto
completamente destruída, e sua recupe- ridades para o transporte de alimentos e

ração será feita no mínimo daqui a 18 me- voluntários comprometidos com os traba
ses, Pecuária, o segundo setor primário da lhos de emergência. As lojas continuam
economia em importância, foi radícalmente , ainda fechadas, apesar de limpas superfici
desmanchada pela correnteza, e estima-se almente e nenhum .bar ou, restaurante

que 15.000 bois morreram afogados. Por abriu até agora suas portas. E, talvez por-
isso, as auforidades médicas aguardam com que as pessoas que chegam a cidade não
ansiedade pelos próximos dez dias, quando permanecem por mais de um dia, em virtu
as carcaças estarão decompostas, e repre- de da falta de água e alimentos, os hotéis,
sentando perigo para a saúde pública. mesmo quando se imagina que mais de
Teme-se, principalmente, epidemia de tifo duas mil casas foram destruídas, estão
e aparecimento maciço de desinterias e gas- vazios. Q hotel Mussi, que esgotou há dois
troenterites. Equipes volantes víaiam rapi- dias sua última reserva de água pode alojar
damente para o interior do município, vaci- simultaneamente 51 pessoas. Entretanto,
nando milhares de agricultores, numa ten- atualmente, não havia registrado mais que
tativa de prevenir a ocorrência de doenças. cinco.' Os funcionários, como, porteiros,
E, na cidade, tratores e motoniveladoras taifeiros e ascensoristas, direta ou indireta
começam a remover centenas de toneladas mente foram envolvidos por alguma tragé
de lama levada pelas águas para dentro dos dia familiar e, por enquanto, da mesma

bancos, casas comerciais, bares, restauran- forma que nos outros estabelecimentos, os
tes e residências e aos poucos empurrada, hóspedes são obrigados a cozinhar seus pró-
para as ruas 'pelos moradores.

'

prios alimentos.
Nas ruas, é constante o movimento de

,

caminhões, que somente comprometidos
com o abastecimento de água da população
envolveu a 60 caminhões tanques. Tubarão,
apesar de as águas terem baixado ao ponto
de o rio ter voltado quase ao seu nível nor
mal, ainda é,uma cidade sitiada. Por en

quanto, tanto os alimentos como remédios
e pessoal especializado, vêm de-fora. E no

interior, o caos persiste teimosamente, com
os campos e planícies ainda cobertos de

água e lodo.

DOCUMENTOSSUMntAM
Além das dificuldades para alimentar a

cidade, com mais de 30.000. flagelados e

sem condições de subsistir por conta pró
pria por um único dia, as autoridades muni-

..-cipais, deverão enfrentar nos próximos dias

problemas relativos à identificação das pes
soas, que tiveram seus documentosperdidos,
ou razurados pela inundação e, com relação
aos contratos comerciais de venda, emprés
timos e dívidas. Os bancos, igual q�e as

o êxodo aumenta e a rJegião
desva'or;za�se por segundo

Além de alimentar, prevenir contra as ocor

rências de epidemia de tifo, iJrincipalmente, c

limpar e recuperar os serviços de infraestrutura,
como' água, enc r gia e tr a nsporte s, Tubarão

está começando a sentir também, e gravemente,
mais duas dificuldades: a migração de �ua popu-"
laçâo c a desvalorização dos imóveis.

Operário como a maioria dos habitantes do

bairro das Oficinas, local mais prejudicado pela
inundação (na m aioria das ruas, de cada três casas

uma foi destrufda) João Batista Fogaça, mecâ
nico de 25 anos, salvou 25 pessoas, entre adultos

e crian Ç<',S.
É formado num curso de motores I diesel, le

clonado há dois anos em São Paulo e poderia, em
Tubarão, em virtude do grande numero de veícu
los danificados (mais de 1.000), arranjar uma

fonte quase inesgotável de trabalho" Porém a en

chente foi, mais quea gota, toda a água e o pró-,
prio recipiente. Fogaça vai mudar-se com a famf
lia para outra cidade. Talvez Blurnenau, segundo
disse ...J:; acrescentou que o medo não é de outras
enchentes mas o-seguinte: "Como. toda a cidade
foi comprometida pelos estragos, durante os pró
ximos dois meses pouca gente terá dinheiro para
remunerar os serviços prestados. E durante este

tempo, de. que nós vamos viver? "

O mecânico, tido como mort'o pelos amigos,
foi muito' visitado, oportunidade em que pôdc'
ouvir também as opiniões dos companheiros a'

respeito do futuro de cada um. E conform'e e scu-

tou, '1 opinião é unânime: não há condições para
ficar cm Tubarão, porque as tarefas de reconstru

ção estarão dedicadas' nos primeiros três meses
aos trabalhos de infraestrutura, que não compro
meterão a toda a população desempregada. E

depois, há carência de mão-de-obra nas cidades
do norte do Estado, o que significa emprego fácil,
.imediato e bem remunerado ..

CASA BARATA

Depois da migração, que poderá despovoar as

pequenas fábricas, oficinas e estabelecimentos co

merciais de empregados" é a vertiginosa desvalori

zação das propriedades imobiliárias. A enchente

inflacionou a cidade, Centenas de lotes, depois
que o entulho for removido serão esvaziados e'

isto representará uma oferta, a curto prazo,

muito maior que a demanda, carente de recursos

econômicos, Por issc.u casa recém-cqnstrufda de

João Batista Fogaça, que antes de 'sábado ültimo

valia Cr$ 25.000,00, e era .cobiçada por vários

co m pr ador es, hoje é oferecida por apenas

Cr$ 10.000,00, a prestações e ninguém ainda se

mostrou interessado, A .inundaçâo marcou, .provi
soriamcnte, a cidade. E como a paisagem é forma
da por postes derrubados, estradas de ferro torci

das e ruas esburacadas, a população está descon

fiada. Por isso;' querem mudar-seo Precisam de

dinheiro, que não existe, c' oferecem o que

sobrou para vender. Inclusive os terrenos' e· as

casas,' qu.e resistiram intactaso

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avai: CBD não confirmou condição
de jogo dos novos contra tados

As alterações introduzidas na equipe, realmente eram necessárias
e atê-mesmo o treinador Jorge Ferreira admitiu-as, para que o time
tivesse-mais motivação, embora estivesse jogando bem. O que não
concorda Jorge Ferreira, é culparem a falta. de preparação física
como o motivo da perda de nove' pontos em dez disputados. Ele

justifica, fazendo comparações com os jogadores da seleção brasilei-

ra.
- Fizemos na quinta-feira, depois da ginástica geral, circuit-trai

ning com os mesmos exercícios realizados pelos jogadores da seleção
brasileira. Para surpresa minha, boa por sinal, �'ste

uma compara

ção semelhante dos nossos jogadores com os d seleção brasileira.

Isto demonstra que estamos em boas condições icas. '

Ubirajara treinou na manhã de ontem 'com Caetano e demons

trou estar em boas condições físicas e técnicas, garantindo sua esca
lação. Entretanto, como até as 18 horas de ontem, a Federação
Catarinense de Futebol ainda não tinha recebido a confirmação do

seu registro junto a CBD (mesmo caso de Ademir e Juti), o treinador

deixou Joceli Ferreira, Veneza e João Carlos de sobreaviso. Caso

Bira, Ademir e Juti não ganhem condições, Jorge colocará Balduino
. Ubirajara: uma estréia não confirmada pela CBD

na ponta direita, Jõao Carlos na esquerda e Veneza como meia

ponta de lança. Jorge confia na vitória, mas não gostou do horário: "Estou con-

Zenon que era problema, chegou na manhã de ontem, de Tuba- fiante, muito mais do que nas vezes anteriores e, isto é um bom

rão, treinou e tem posição garantida. O jogador .estava tranquilo e sinal. Estava preocupado antes com Zenon, mas felizmente está tudo.
otimista num bom resultado hoje: "Psicologicamente estou bem e certo e ele jogará. Não gostei do horário. Devia ser às 17 horas para

graças a Deus não houve vítimas na minha família. Os danos foram que o torcedor pudesse descansar depois do almoço".
só materiais, pois perdemos todos os móveis e ascríações." Com a entradade Lourival, o time perderá um pouco o toque de

A delegação do Avaí está concentrada desde a manhã de ontem
/

bola, mas em compensação ganhará mais confiança na defesa.

no Hotel Praia da Joaquina e além do time considerado titular, Jorge O provável time para hoje é este: Ubirajara (Joceli), Souza, Ari

poderá contar com Orivaldo, Joceli Ferreira, Veneza João Carlos e Prudente, Vilela e Carlos Roberto; Lourival, Balduino (Veneza) e

Jaico. 'Zenon; Ademir (Balduino), Toninho e Juti (João Carlos).

Basquete catarinense derrotou o

gaúcho. Agora é a vez do Paraná
Com o ginásio do Sesc praticamente lotado, a seleção catarinense

de basquetebol conseguiu ontem à noite um excelente resultado ao

vencer o selecionado gaúcho por .53x37, abrindo o zonal sul de

basquete disputado juntamente com o Estado do Paraná. Na partida _

preliminar, a seleção catarinense de vôlei feminino que vai disputar o
campeonato brasileiro na· Bahia, derrotou a boa equipe do Vasto

Verde de Blumenau porzxü, com parciais de l'Sxl e lSx lS,
.

O zonal foi aberto com desfile das equipes e com a presença de

Milton Montenegro Duarte, ';ice-presidente da CBB e' outras
autoridades, tendo o jogador Jalme Aridrade Ramos (Capitão) feito
o juramento do atleta. ':

O JOGO ",

Pela primeira vez na história do basquete, Santa Catarina

consegue vencer os gaúchos, apontados como favoritos do certame.

Com ii camisa 10, João Maria, um crioulo alto e magro, 20 anos de .

idade, foi o melhor jogador da partida, embora pratique este esporte
somente há três anos. o 'garoto defendeu e atacou com muita garra,
sendo responsável direto pela vitória 'catarinense, apanhando bem os

rebotes e encestando de "tapinha". '. �� .

Os catarinenses souberam desde-o .jriício aproveitar bem as falhas

do lento time gaúcho, sendo que' 'Capitão, com. deslocamentos

rápidos foi o ponto alto do prímêíro período que terminou em

2sx17 para os locais, ROmeu não este:� bem, sendo substituído por
Zé Maria quemandou no jogo e se t�tnou ídolo da torcida. Hoje os

t..�. -�.

Os 20 anos de experiênc ia de Rubinho valeram na vitória.

gaúchos jogam com os paranaenses, enquanto Santa Catarina
descansa para receber amanhã o Paraná. .Equípes - Santa Catarina:

Rubens, Rorneo, João Hortêncio, Capitão, Vilela, (Júlio, Jorge,
Carlitos, Édson e João Maria): Rio Grande do Sul: Sérgio, Tiaragu,
Válencinha, Pampério, Jamanta, (Nelson, Thys, Paim e Alex).
Juízes: Roberto Vieira Machado, da CBB e Donald Rosemiro de

Abreu, do Paraná.
'

� , "

li
Cesar qu�r ser o
titular da;séleção

rr

Vim para ficar. Digo isto porque vai depender exclusi
vamente de mim. Naturalmente, não posso afirmar que
serei titular, pois se com 22 Jogadores já estav� difícil,
com 25 a briga será bem pior e ninguém está a fim de ser

cortado.
.

�, i
I

Estas foram as primeiras palavras de Cesar, assim que

chegou em São Januário para �ssistir o treino-da seleção
brasileira. O jogador explicou que sua volta de Manaus,
antes da delegação do Palmeiras, não, foi motivada por'
nenhum problema disciplinar, mas, porque estava impos
sibilidado de atuar contra o Nacional, devido a uma dor

muscular na coxa direita.

Cesar desembarcou às 12h15m e seguiu imediatamen
te para a concentração, ,onde foi festivamente recebido

pelos companheiros.
A recepção que tive foi muito alegre e isto já me'

'deixou logo à. vontade, pois, com a minha vinda, além de

Valdomiro e Edu, obrigará a Comissão Técnica a fazer

,cortes, e o natural seria o pessoal nos receber com uma

certa indiferença, mas felizmente isto não aconteceu.

O Jogador estava bem alegre e descontraído, e o fato

de ser extrovertido é considerado Pqr muitos como indis

ciplinador não o deixa assustado.

Avaí e Remo jogarão hoje
à tarde, a partir

de 16 horas, no Orlando

Scarpelli, com
arbitragem de Moacir

Miguel,
auxitiado por Roldão

Borja e Ru i da Conceição

ibertadores
São Paulo - Numa partida

que-valerá apenas pela Taça Li
bertadores das Américas, Pal
meiras e São Paulo jogam hoje,
no Morumbi e grande público
deverá comparecer ao estádio.
O início está previsto para as

20 horas e o juiz será Arman

do Marques.
A partida válida pelo cam

peonato nacional será realiza

da no dia 13 de junho e o local

será escolhido pelo Palmeiras,
podendo ser Parque Antártica
ou Pacaembu. Para hoje, o téc
nico Brandão não poderá con

tar com ·Cesar, convocado para
a seleção brasileira e .com isto

seu time atuará sem seis titula

res - todos à disposição da
CBD.

As equipes deverão atuar

da seguinte maneira: PAL�EI
RAS - Raul Marcel, Eurico,
Polaco, Joao Carlos e Zeca;
Dudu e De Rossis; Ronaldo,
Fedato, Careca e Nei. SÃO
PAULO -. Valdir Perez, For
lan, Paranhos, Arlindo e Gil

berto; Chícão e Pedro Rocha;
':ferto, Ademir, Everaldo e

Piau.

Iiançois Thrin o técnico, por enquanto

outra vitória". Embora François admita uma vitó
ria, ele fez muito mistério, e não quis fornecer a

es'calação do time em hípótese alguma: "Sincera
mente não sei de cabeça. O que eu quero é des
cansar".

Para o jogo de hoje, o Remo não poderá con

tar com Rodrigues e Nicanor que ficaram hospita
lizados' em Belém. Amauri e Luizinho entrarão
em seus lugares respectivamente e a novidade do

time, é a escalação de Roberto (ex-Prudentina) na
meia ponta de lança. Segundo o jornalista que

acompanha ii delegação, o Remo sairá jogando
com Dico, Marinho, China, Queiroz e Lúcio;
.Elias, Roberto e Nena, Luizinho, Alcino e Ama
ral. Cuca, que seria o lateral esquerdo,-inexplica
velmente não veio com a delegação e nenhum
diretor soube explicar o motivo.

'

ReinO: depois do jogoI

podemludar de técnico

A diretoria do Figueirense enviou telegrama ao presidente da

CBD, João Havellange, com o seguinte teor: "Solicito Vossa

Excelência possibilidade de realizar jogo treino da seleção brasileira
contra o Figueirense, no Estádio Orlando Scarpelli, com renda total

revertida aos flagelados do Sul. Confiamos no seu alto espírito
esportivo e humanitário. Data a critério do presidente da CBD. José

Mauro da Costa Ortiga.
PLANTEL
Embora tenha feito uma excelente partida na quarta-feira, o

zagueiro Moenda foi dispensado pelo presidente do Figueirense, por
não querer aceitar a renovação de seu contrato nos moldes do clube.

. Mas não é esta a primeira vez que Moenda. é dispensado e

posteriormente volta ao clube.
Por outro lado, o lateral Noroel tem o seu contrato terminado

hoje, e é desejo da diretoria não renovar com o jogador que tem

pas e-livre e não interesse ao clube por ser um atleta considerado

caro..

Tião Marino que casou em Ribeirão Preto continua licenciado,

em?<>ra esteja com a esposa em Florianópolis, morando no Hotel

o GRÊMIO de Picasso, Everal
do, Ancheta, Beto Fuscão e

Jorge Tabajara; Carlos Alberto
e Torino; Carlinhos, Mazinho,
Tarciso e, Bolivar .

SAMPAIO CORREA X COR

ITIBA
São Luis - Estádio Nhozinho

Santos, às 21 horas, com arbi-
.

tragem de Armando Camari

nha, o Sampaio Corrêa de Gil

son, Nandes,Morais Raimundo
-

e Santos; Lourival e Sergio Lo

pes; Buião, Djalma, Dionisio e

Ailton, contra o CORlTIBA
de Jairo, Oliveira, Di, Claudio
e Nilo; Hidalgo e Dreyer; Sid- ,

nei, Helio Pirés, Zé Roberto e

Aladim.
ITABAIANA X AMÉRICA
(GB)
Aracaju .,. Estádio Lourival

Batista, 21 horas, arbitragem
de José Gilberto Ferreira, o

ITABAIANA de Wilson, Pedri
n h o, Tota, Paulo e Edson

Scott Gustinho e Cagnani; Ca
parini, Gaúcho, Tatica e Duda,
contra o AMERICA de Jonas,
Orlando, Alex, Mareco e Àlva-.
ro; Ivo e Edu; Flecha" Luisi
nho, Tadeu e Volmir.

Construa sua :'CASA DE PRAIA" cem
madeiras e materiais de

construção de

Os oito pontos pejdidos do Remo em cinco

partidas, segundo François Thin, que além de

goleiro reserva acumula as funções de preparador
físico e treinador, é devido à fase de transição
que o clube atravessa. O time de Belém, que che

gou na tarde de, ontem às 14h4sm pela Trans

brasil, deu a nítida impressão de que veio apenas
para cumprir a tabela, tal a desmotivação do plan
tel.' Os jogadores não admitem que o clube esteja
envolvido em crise, mas sabem que esta será a

última partida de François como treinador.
O time saiu ontem às 05 horas de Belém e na

escala no Galeão, Paulo Amaral, considerado co

mo um "mito" no Remo: se incorporou à delega
ção. Ele afirmou que veio a Florianópolis como

turista, apenas para assistir o Remo jogar e rever
seus amigos. Embora toda a imprensa de Belém
tenha noticiado que Paulo Amaral assumirá suas

funções como treinador na próxima segunda-fel
ra, ele desmente, confirmando; no entanto, ter
recebido boa proposta.

. Na frente do dinheiro está o compromisso
moral. E como devo viajar daqui uns quinze dias

para as Filipinas, não poderei aceitar o convite do

Remo, onde tenho bons amigos. Dirigi o Remo
no final do nacional passado e consegui a classifi
cação no último jogo, contra o Ceub.

Paulo Amaral podê não assumir a direção téc
nica, mas o jogo de hoje, será o último que Fran-

çois dirigirá.
.

- Meu caso agora é disputar a posição de titu

lar com Dico. Estreei contra o Bahia em Salvador

e empatamos em um gol. Depois perdemos para o

Coritiba e vencemos o Itabaiana. Como treinador

a campanha não foi ruim, mas meu negócio é

jogar.
TIME ESCALADO

"O Avai é um desconhecido e só tem me atra

palhado na loteria esportiva. Espero que amanhã

(hoje) ele não me incomode e o Remo consiga

figueirense quer trazer
,jogo da seleção brasileira

GRUPO A

O melhor" jogo ficou para o

Maracanã: Botafogo x Vasco

PHlllPPI & elA.
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

tones: 652Q - ô368

J

Tirolez, Mas a novidade de ontem no Orlando Scarpelli foi a

presença de Luiz Everton que se encontrava na Ponte Preta: "O
acerto que havia entre as diretorias era para eu fazer somente

exames físicos e me incorporar diretamente na equipe" Mas a coisa

mudou. EÍes queriam que eu me submetesse a testes e não aceitei.

Cheguei a participar de um coletivo e mesmo assim joguei de tênis".
O jogador deverá se incorporar ao plantel, ficando no banco no jogo
de amanhã contra o América em Joinville.

'

'TREINO I

Preocupado com o estado físico de alguns jogadores, o Figueira
fez ontem a tarde treino com bola e testesde Cooper, apresentando
Izalto, que fez 3.240 metros, Artur, 3.150 e Caco com 3.020, com
os melhores Índices. Com os jogadores satisfeitos em terem recebido

o pagamento do mês de fevereiro, o plantel volta a, campo esta

manhã, às nove horas, para os preparativos visando o jogo de

amanhã, às 10 horas, contra o América. Por outro lado, Lauro

Búrigo já escalou a equipe que' começa com Oneide, Pinga, Jailson,
Roberto Silva (Elton) e Eliseu; Jorge Luiz e Izalto; Britinho, Jací,
Marcos e Artur,

exala.

Coríntians contra o Ceub, em Brasília

Glvàtiildo�Wílton, Erb, Ramon e Fernando
Sãritiirtâ,

CSA X PORTUGUESA
Maceió "'" E�tádio Rei Pelé, 2 i horas, arbí•
tl'àgem de Saul Mendes 'para o C�A de Z,é
Galego, GàiQ Preto, Pires, Zé Preta e Janí
nho; Zé LeHe e Soareste; Gíraudo, Batoré,
Misso e Ademir, contra a PORTUGUESA
de Zecão, Arenghi, Darcio, Calegari e Isido

ro; Badeco e Dicá; Xaxá, Adilton, Cabinho
e Wilsinho.

v

OPERÁRIO X FORTALEZA

Campo Grande - Estádio Pedro Pedros

sian, arbitragem de Anivaldo Magalhães,
20h30m, para o OPERARIO de lanês, Ma
noel, Gê, Brandão e Ojeda; Natalino e Zé

.

Ito; Xavier, Nenê, Mário e Sarão, contra o

Fortaleza de Lulinha, Louro, Basílio, Ozi
res e Roner; Zé Carlos e Lucinho; Beijoca,
Hamilton Melo, Marciano e Soares.

RIO NEGRO X CRUZEIRO
.

Manaus - Estádio Vivaldo Lima, 21 horas,

arbitragem de Agomar Martins para o RIO
NEGRO de BOHachinha, Sabará, Zé çarlos,
Zezinho e Almir; Denilson e Cabral; Naldo,
Jorge,'Alberi e Orange, contra o CRUZEI
RO de Vitor, Nelinho, Perfumo, Procópio e

Vanderlei; Tomnho Almeida e Zé Carlos;
Eduardo, Palhinha, Cândido e Lima,

l

a casadOconstrutor

J
------------------------�----------------�-----���----------------�----------------------------------

RIO � Às 21h1sm, no Mara

canã, com arbitragem de Nery
José Proença, o BOTAFOGO
de Cao, Miranda, Valtencir,

. Osmar' e' Mauro, Cruz; Carlos

Roberto e Ney; Roberto Cár
los, Nil.on, Fischer e Ademir,
contra o VASCO de Andrada,
Fidelis, Miguel, Joel e Alfine

te; Alcir e Zanata; Luis Carlos,
Fred, Roberto e Amarildo.
INTERNACIONAL X TIRA

DENTES
Porto Alegre - Às 16 horas,
no Beira Rio, com arbitragem
de Oscar Scolfaro, Schneider,
Valdir, Figueroa, Pontese Va

caria; Tovar e Djair; Pe

drinho, Escurinho, Sergio Li

ma e Lula, pelo INTERNA

CIONAL, contra o TIRADEN

TES de Toinho, Célio, Gilson
Cândido e Ivan Lopes, Ronal
do e Joel; Robertinho, Sima,
Miltão e Xavier.
ATLÉTICO X FLUMINENSE

Curitiba - Às 16 horas, no

Belford Duarte, com arbitra

gem de Emidio Marques Mes

quita, o ATLÉTICO de Alte- •

vir, Claudio, Deodato, Al

meida, Geraldo e Ladinho; To

quinho e Caio; Nilton, Taqui
to, Carlos e Didi Pedalada,
contra o FLUMINENSE de

Roberto, Marinho, Brunel, As
sis e Casagrande ; Carlos Alber-

to e Kleber; Cafuringa, Luis

Alberto, Manfrini e Rubens,

BAHIA X FLAMENGO·
Salvador - Às 21 horas, na

Fonte Nova, o Bahia de But

tice, 'Ubaldo, Sapatão, Altivo e

Romero; Baiaco e Marquinhos;
Tirson, Piolho, Picolé e Peri,
contra o FLAMENGO de Re

nato, Aloisio, Jaime, Luis Car
los e Rodrigues Neto; Liminha
e Zé Mario; Paulinho, Geraldo,
Zico e Arílson. Arbitragem de

Dulcidio Vanderlei Boschilia,
PAISSANDU X GRÊMIO
Belém - Às 21h15m, com ar-

<bttragem de Maurilio Santiago,
no Estádio Evandro Almeida,
o Paissandu de Omar, Silva,
Nilo, Nilson e Augusto; Vili e

Jair Santos; Manoel Maria, Os
valdo, Tuica e Moreira, contraCARTOES QUE NAO CONtORREM

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial de Santa Catarina, comunica que os

cartões referente aos.revendedores de códigos Nros.:

20-002-10018-5 - de TtJBAR'ÃO
20-002-1001�-3 - de TUBARÃO

20-002-10061-4:- de ORLEANS .'

20-002-10066-5 - de URUSSANGA
,

20-002-10068-1 '- de TUBARÃO, não estão concorrendo no TESTE 177, em

virtude dos referidos revendedores não t-erem feito suas prestações de contas,

possivelmente, em decorrência das inundações verificadas emsua cidades.

A presente reiação estarfl sendo republicada na edição de amanhã neste mesmo

jornal, com os cartões que não concorrem.

.I,

I

Campeonato Nacional . GRUPO 8

Um -clássico em Minas e
Sant�s contra, o Nautico

GUARANI X GOlAS
Campinas - Estádio Brinco de Ouro, arbi-

'
.

tragem de José Aldo Pereira, 16 horas para
o GUARANI de Tobias, , Odair, Amaral,
Ademir e Bezerra; Flamarion e Alfredo;
Afrânio, Clayton, Alexandre e Darci, con
-tra o GOlAS de Amauri, Toninho, Macalé,
Alexandre e Claudio: Matinha e Rinaldo;
Lucinho , Lincoln, Pagheti e Raimundinho.

AMÉRICA X ATLÉTICO
Belo Horizonte - No Mineirão, 21 horas,
com arbitragem de Hélio Co so, o AMÉ
RICA de Eleio, Vander, Luis Alberto e

Claudio; Nelson Torres e Juca Show; Elj,
Edson, Rangel e Jurandir,' contra o ATLE
TICO de Mazurkiewicz, Getúlio, Raul Fer- .

nandes, Vantuir e Claudio; Vanderlei e

Fausto; Arlem, Reinaldo, Campos e Ro
meu.

NÁuTICO X SANTOS
. Recife - No Estádio do Arruda, 21 horas,
arbitragem de Luis Carlos Félix para o Náu
tico de Luis Fernando, Pedro Paulo, Relia
to, 'Sidcley e Franklin; Cordeiro e Drailton;
Dedeu, Paraguaio, Jorge Mendonça e Beti
nho, contra o SANTOS de Wilson, Hermes,
Oberdan, Vicente e Turcão; Leo e Nelsi
nho; Mazinho, Brecha, Pelé e Jair da Costa.

CEARÁ X CORÍNTIANS .

Fortaleza - Estádio Plácido Castelo, 21 ho
ras, arbitragem de José Marçal Filho para o

CEARA de Pedrinho, Paulo Mauricio, Odé
lio, Dimas e Paulo Tavares; Artur e Samuel;
Mano, Zé Eduardo, Jorge Costa e Da Costa,
contra o CORINTIANS de Armando, Gali,
Pescuma, Vagner e Vladmir; Tião e Adãozi

nho; Vaguinho, Washingtçm,Roberto e Mar
co Antônio.

CEUB X SANTA CRUZ
Brasília - Estádio Hélio Pr'ates, 18 horas,
arbitragem de José Cavalheiro de Morais

para o CEUB de Valdir, Luis Carlos, Emer
son, Pedro Padera e Rildo; Alencar e Renê;
Gilberto, Cardosinho, Juraci e Dario; con
tra o SANTA CRUZ de Gilberto, Gena, Li
ma., Paulo RiCardo e Orlando; Luciano e

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Araranguáaliviada: não háRlortos
Graças a pronta e ordenada ação da Comissão Municipal

, de Defesa Civil, 'não houve o registro de nenhumamate na

cidade de Araranguá, onde mais de três mil flagelados lotam

os estabelecimentos de ensino da cidade.

Todo o Vale do Rio Araranguá, foi tomado pelas águas,
tendo o rio subido cerca de 12 metros na noite do último

domingo, atingindo alguns bairros da cidade de Araranguá e

algumas ruas centrais localizadas àmargem do rio.

No bairro de Barranca, na margem esquerda do Rio, foi a
área mais àtingida da cidade, e onde algumas casas foram

destru'ídas e outras muito danificadas, inclusive um

depósito de farinha de mandioca da ComercialMazzunco,

onde se encontravam 70 mil sacas, sendo que 10 mil foram

carregadas pelas águas e outro tanto molhado, ficando

inutilizadas.
Na rua Rui Barbosa um depósito do Moinho Walter

BelinZoni e Cia., armazenava 5 mil sàcas de trigo em grão de

propriedade do Banco do Brasil e mais 2 mil pertencentes
ao Moinho, que foram distribuídas à população, para
alimentar animais, já'"que tudo ficou perdido I para o

consumo humano. , ,

No interior .do Moinho, onde máquinas.e equipamentos
ficaram seriamente danificados, já que a água alcançou 'a

marca, dos 3 metros. Na mesma rua, a fábrica Vascaína, de

produtos alimentícios, também perdeu todo o seu estoque O centro da cidade de�rar{l�guá ficou completamente alagado, trazendo elevados prejuízos a todos os moradores

de farinha de trigo que, inclusive, chegou a impedir o

trânsito naquela via pública, que ficou tomada por uma Todas as entidades do nlunir�pio atuaram na defesa,"

camada de pirão nas proximidades da fábrica.
'

, local, sendo cada uma responsávê] por um setor: O Lions

A cidade de Araranguá, pouco-a-pouco, vai voltando à pela alimentação - foram distribllíqas cinco mil refeições
normalidade, embora suas repartições. públicas, "ancas e nos dois primeiros dias; o R�tarY .cuídou dos transportes; a

escolas ainda estejam paralisados. 'Coordenadoria Regional de �nsMo, providenciou o abrigo
O SOCORRO, , dos flagelados; o Salvamento ficou a cargo da Residência do

Tão logo surgiu o primeiro alarme de cheia, a Comissão DER, enquanto a la. Cia. d<? 101 Batalhão da Polícia Militar

Municipal de Defesa Civil foi mobilizada, passando a agir mantinha a segurança. O aomfllildo Geral da Defesa Civil

,coordenadamente, indo buscar socorro, até mesmo no Rio está sendo exercido pelo P:r/efe�t� Lino Jovelíno Costa, pelo
Grande do Sul, onde na vizinha cidade de Torres foram Juiz Antônio F. Amara1 e Silva, pelo eng. Moacyr

conseguidos diversas embarcações de pescadores e algumas Mondardo e pelo major PMi JO�OI Serratíne,
'

particulares. Os membros da Defesa Civil, procurando o Falando a O ESTA(oO, i populares de Araranguá,
máximo de recursos, chegaram a arrombar garagens, de unanimemente, alegam �e a' bbstrução da Barra do Rio

barcos cujos donos não se encontravam em casa, Araranguá, fechada hám\litofmpo, foi causa maior das

conseguindo assim mais algumas lanchas para o Salvamento proporções alcançadas _ tiela Iyncnente no município. O

de sua população ribeirinha, muitos salvos dos telhados de trabalho de dragagem dia Barra der' Rio Araranguá, vem

suas residências. 'sendo reclamado pelo mpnicíbio, aos órgãos competentes,
-

Toda a população mobilizou-se nó socorro dos atingidos, já hábastante tempo, sem t:onWdo ser atendido.

utilizando todos os recursos, formando-se inclusive uma O ABASTECIMENTO

trota de veículos particulares que, num vai e vem, recolheu Quase todos os estoques 't'
cidade, que começa a sentir'

todos os flagelados. ,
' os,primeiros efeitos �a'��me, foram p�rdidos,e o pouco que

Foi de grande �uda o socorro prestado pelo Governo do fOI salvo sofreu, ao micro, ma corrida e tambem alta de

Rio Grande do Sul, que enviou, para Araranguá duas preços, logo sanadas pela ação da Comissão Municipal de

guarnições do Corpo de Bombeiros da Brigada Militar, que Defesa Civil.
'

'

,

d) abasteceu a cidade nos primeiros dias da enchente e que As autoridades municipais já dístríbuiram praticamente
ontem, foi encaminhado para prestar serviços em Tubarão, tudo o qu� tinha d�P?nívell e jáestão preocupados .com a

já que o sistema de água de-Arararrguã fora restabelecido
,
falta de alimentos, pOIS at1gora

só contaram com recursos,

com o uso de um grupo gerador enviado e instalado por .locais, nada recebendo, a o momento, dos órgãos que

técnicos da Companhia Estadual de Energia Elétrica, do Rio estão abastecendo ou!(as ci ades atingidas.
"

Grande do Sul. Estes técnicos, ainda, recuperaram e Também há falta de agasalhos e roupas em geral, além de

colocaram em funcionamento a subestação que abastece de medicamentos.
luz a cidade, não estando operando ainda o equipamento de

, Até o dia de ontem, segundo informou o dr. Sabino

força. Barros Lemes, chefe do Posto de Saúde de Araranguá, não
,

.

ca« p

,Oelusão de frente fria sobre o

mar foi 'o motivo da �atástr'ofe
Com base em seus conhecimentos científicos de

Geografia, mas não se considerando suficientemente

gabaritada para explicar os possíveis motivos das fortes
chuvas que assolaram o Sul do Estado, a professora Lúcia

Maria Freyes1eben, do Departa meito de Geociências da

Universidade Federal de Santa Catarina, emite seu parecer e

define a catástrofe-como sendo devido a "uma oclusão de

frente fria que teve seu ápice não sobre o mar, como

normalmente ocorre, mas sobre região costeira".
O CALOR ANTE RI DR

Explica a professora Lúcia Maria Freyesleben que o

grande calor que se verificou no período anterior ao das

chuvas, favoreceu a instabilidade do ar e das massas e, com

a oclusão de frente fria, ou lestada,como é mais comumente

chamada, o choque foi muito grande e, então o auge da

oclusão, que' em geral ocorre sobre o mar, ocorreu na zona

perto do litoral. Revela também a prof e ssóra que uma

oclusão de frente fria só acontece na costa leste dos
.. Continentes e o Sul do Brasil é uma zona de conflito das

;1 �assas frias e quentes o que favorece muito a tal queda de

aguas que, porém, costumam acontecer no mar, onde não

causam maiores problemas.
- O "pior foi que o fenômeno aconteceu sobre uma

região que se caracteriza como um vale, onde a existência

de um rio sempre dificulta a situação, pois não'comporta o

volume de água que, posteriormente, 'aparece de suas

cabeceiras. }<
,

Em si, não foi o: fato da queda d'água que originou a
..

enchente mas o' volume ae águas que mais tarde apareceu e,

pelo que se sabe; ainda rcilincidiu com o aumento do rlÍvel
do mar, o que imp ediu uma-visão das águas do rio.
FALTOU PREVISÃO

Também o volume �� lama' que arrasou a região é

explicado por Lúcia Mafía Freyesleben, que condena o

!Vande desmatamento
_

que,provoca desequilíbrio ecológico,
existente na região. ,..' _

- Corno tal tipo de oclusão é difícil ocorrer no Sul do

Brasil, creio que se �xist\��se um serviço de meteorologia,
que pudesse elaborar cartas de tempo e não somente

boletins.meteorológic�s, a situação poderia ter sido prevista
alguns dias antes e a população teria sido avisada.

"Nos Estados Unidds tais catástrofes podem ser previstas
com alguma antecedênéía, 4Íz Lúcia e ilustra ainda que "em

regiões onde tais ocorrências já são conhecidas, como no

Extremo Oriente, existe proteção para a população e

animais que são conduzidos às "Killas", ou seja morros

artificais, de cerca de 6 \ a 8, metros de altura na vertical

onde podem se refugiar".'
,

Cotesc restabelece

PROJETISTA DE PRODUTOSlinhas telefônicas

no Sul de se

A Cotesc restabeleceu on tem as linhas telefô
nicas de Araranguá e Criciúma com o resto de
Santa Catarina. Em Tubarão, foram ligados on

tem à tarde 5 postos de atendimento, Um ficará a

serviço da empresa, enquanto os demais serão

de,stinados à populaç�o, em pontos a serem deter
mmados pelo Prefeito Municipal,

rida central estará instalada.
Informou ainda Del Corona que; entre as cida

'des do sul, atingidas pelas cheias, apenas Orleãe,
Braço dó Norte, e a localidade de Gravatal, perto
de Tubarão, estão com problemas no sistema tele
fônico. Em Orleães está sendo tentado a recupe

ração, mas não é possível determinar quando as

comunicações serão restabelecidas. Já em Grava

'tal e Braço do Norte, como caiu toda a postea
ção, o conserto será mais demorado. Provavel

.rnente somente após alguns meses é que serão

restabelecidas as ligações com estas duas últimas
localidades.

Na cidade de Tubarão, depois de muito traba
lho dos técnicos, que tiveram que inclusive nadar,
P�a chegar à Torre transmissora, foi feita a liga
Ç�9 entre a mesma e a cidade. Os postos de aten

di�ento serão localizados, de preferência, em lo
cais considerados estratégicos, para facilitar o

aterldimento dos flagelados,
NOVA CENTRAL

OIegou onte m a Florianôpolis
,Ullla nova central telefônica, tipo'PAB-X, para

.. mstala�ão em Tubarão. E de rápida montagem, e
,a�ndera 200 assinantes. Disse o Chefe de Opera
çoes ?a Cotesc, engenheiro Milton Del Corona,
que ainda no decorrer da próxima semana a refe-

Mais ao sul, em' Sombrio e Praia Grande, os
técnicos da Cotesc estão pesquisando, sendo que
'Del Carona não sabe ainda como está a rede de

telefones dessas cidades. Mas, disse ele, "espero
que esteja tudo normal" Concluiu dizendo que
os operários estão trabalhando em todas as freno

tes, visando diminuir os problemas que a enchen

te causou às comunicações no sul catarínense.

lica
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Sem máquinas, começa a remoção do lodo em Ararangúá

havia nenhum caso sanitário excepcional e já haviam sido
vacinados 25% da população de todo o Vale do Araranguá.

Chegaram à cidade' 5mll dos-es -de vacina anti-tífica de
Florianópolis e mais 2.500 mandadas pelo Governo do Rio
Grande do Sul, que também enviou 5 mil seringas plásticas.
As vacinas já começam a faltar e Araranguá precisa, com
urgência, cerca de mais 5 mil doses.

Ambulâncias do Funrural e do Inpes, vindas de Porto

Alegre, também prestam assistência à população.
Embora houvesse muitas cobras na cidade, apenas um

caso de mordida foi registrado, sem maiores consequências,

OS PREJUÍZOS
Os prejuízos da agricultura em Araranguá são totais,

perdendo-se lavouras de arroz, milho, mandioca, feijão e

fumo.
Os danos causados à pecuária também são altos.
Diversas indústrias foram, igualmente, atingidas,

inclusive a única fábrica de armações tubulares para móveis
existente em Santa Catarina, da firma Ferreira e Cia. Ind. e
Com., cuj os préjuízos ultrapassam a casa dos 600 mil
cruzeiros.

,

O mais velho cidadão de Araranguá, Crescêncio Gomes,
de 105 anos de-idade, revela que "esta é a maior enchente
que atingiu esta região, pois nem meus avós m:e falaram que
alguma chçía tivesse chegado 'aonde esta alcançou".
NAREGIAO \

No Vale 40 Araranguá as cidade� de Praia Grande e

Maracaiã são as mais atingidas e toda a região está sem I

comunicações, inclusive Araranguá, cuja rádio está fora do
ar desde domingo, quando seus transmissores foram

atingidos pelas águas.
No municípios de Praia Grande, na localidade de Pedra

Branca a população já estava ilhada desde a quarta-feira da
semana passada, antes mes.rno das demais cidades do sul
catarinense. Somente na última quinta-feira, a população de
.Pedra Branca _: 500 flagelados - foram socorridos por um

helicóptero do Esquadrão de Buscas e Salvamento da FAB.
Em Pedra Branca três pessoas morreram, o lavrador
Hildebrando Alves, sua esposa e um filho.

Nas imediações da cidade de Praia Grande foi
encontrado rastros de um animal de grande porte, que vem
alarmando' a população, e está sendo caçado por
voluntários,

Além das mortes confirmadas, existem comentários que
o número de casos fatais em Praia Grande, chegue a casa .das
duas dezenas. ' ,

Na localidade de Roça da Estâncià, 600 flagelados estão
sendo socorridos por helicópteros.

.

Duas mortes foram registradas na localidade de Rio do

Boi, onde morreram afogados a sra. Maria Ormira e seu

ftlho.
'

Em Orleans, 52 casas localizadas num das margens'do
rio, foram carregadas pelas águas, havendo sido confirmada,
até o momento, apenas uma morte.
Em Urussanga, as autoridades já confirmaram dois casos

fatais.
Na localidade de Sertão dos Correias, já no município de

Tubarão, na altura do Km. 339 da BR-lOl, uma ponte de
concreto com mais de 50 metros, foi carregadapelas águas,
inteira, e jogada a mais de cem metros de sua posição
original, sendo a travessia sido feita através de pequenos
barcos.

No Km. 337, uma barreira obstrui completamente a

estrada, numa extensão de mais de 200 metros.
No trecho da BR-I01, entre Criciúma e Tubarão, duas

outras pontes tiveram suas cabeceiras danificadas.
De Araranguá a Tubarão, 'ião inúmeros os defeitos na

pista da BR-IOI e em seus acostamentos.

A situação' de Turvo, Meleíro, Jacinto Machado, Sombrio
e Maracajá está sobre controle e vai voltando à normalidade,
embora S€jam grande os danos causados nestas cidades, mas
não se tem conhecimento de mortos.

Prisco assegura que todos os

municípios .estoo assistidos
O Secretário da Saúde, Sr. Prisco Paraíso

afirmou ontem que determinou providências
no sentido de atendimento às regiões assola
das pelas cheias. Disse que, no momento,
todos os 22 municípios estão cobertos pela
ação de equipes de médicos, centralizadas
em Tubarão e Araranguá, este último muni

cípio recebendo o apoio suplementar de Cri

ciúma para as atividades na região do Extre

mo-Sul. Ontem, o diretor do Departamento
Autônomo de Saúde Pública, Sr. Genovên

cio Mattos, visitou a região, em companhia
do Contra-almirante LeopoldoSabóia, cons
tatando o esquema de ativid a des em pleno
funcionamento.

'

DIFICUlDADES INICIAIS

_j O Sr. Prisco Paraíso esclareceu que, a

partir da manhã de quinta-feira, cessados os

maiores impedimentos do acesso terrestre,
passou-se a um estágio de cobertura em larga
escala aos' municípios das áreas críticas.
Explicou que .essa assistência \teve início
ainda na tarde de domingo, através do envio
a Tubarão de uma equipe médica com vaci

nas e alimentos. Quando outras equipes

seriam encaminhadas aquela comuna, per
deu-se contato terrestre com Tubarão por

48'horas. Mas a Secretaria da Saúde perma
neceu com seu esquema emergencial aciona
do. Nesse Ínterim, vôos de inspeção da área

foram feitos por intermédio da Base Aérea,
para o levantamento da situação. Afirmou o

'Secretário da Saúde que, nesse -lapso de

tempo, embora as dificuldades dos meios de

acesso 'não se interrompeu por inteiro o tra

balho de assistência, haja vista que ficava em

Tubarão o núcleo inicial. Já na terça-feira,
Tubarão voltava a contar com a cobertura

do setor saúde, de forma ampla e no dia

seguinte dois núcleos de operações ficaram

centralizados em Ararangu á e'Criciúma, .ern
virtude, da possibilidade de descida de

aviões, Antes, as operações estiveram sedia

das em Imbituba, com a ajuda de helicóp
teros da Base Aérea de Florianópolis.
VAONAÇÃO EM MASSA

'

O Secretário Prisco Paraíso. en f atízou
não haver problema de falta de medicamen

tos, elucidando suas declarações com o fato

de já terem sido aplicadas cerca de 150 mil

vacinas. Ontem novo suprimento chegou a

Florianópolis, enviado pela Central de Medi

camentos, para remessa urgente às regiões
atingidas pelas enchentes. Destacou, tam

bém, a cooperação do Governo do Paraná

que mandou-a Santa Catarina 50 mil vaci

nas.

O Secretário da Saúde ressaltou ser indis

pensável um clima de calma para o melhor

desempenho de todos os trabalhos, de auxí
lio aos flagelados o' que o setor saúde está
exercendo perfeitamente

contrOle1da
situa

ção, não se registrando nem falta e atendi

mentos, nem de remédios, o que é muito

importante na grave emergência. Por fim,
sublinhou a relevância da visita qu� o Minis
,tro da Saúde, Almeida Machad�, [ará' a
Santa Catarina n o dia de hoje, para inteirar
se perfeitam e nte dos acontecimentos. A

esse respeito, será de suma importância o

contato que manterá com o Governador

Colombo Salles e' outras destacadas autori

dades, cujos esforços na debelação dos efei

tos da calamidade têm sido continuados.

Você está sendo convidado a provar a sua capacidade profissional em projetos, Nós lhe

daremos todo o material necessário para que V. melhore mais um POUC9-OflOSSO refrigerador,

que já tem.fama de ser o melhor. ,

E difícil, nós-sabemos. Afinal, provavelmente, V. nuneatrabalhou em refrigeradores, mas
nós saberemos esperar "Su&adap.taçãa...
.

Nós admitimos que para ser bom mesmo, o projetista deva ter nível técnico e pelo menos 3

anos de experiência.
Atendimento: - Os candidados deverão contactar com a seção de Seleção de Pessoal, rua
Araranguá no. 514 - fone 3941, ramal 21 ou remeter Curriculum Vitae para a Caixa Postal

267 - Joinville-SC. - 89.200 a/c da Seção Recrutamento e Seleção de Pessoal.

Dias de Atendimento: 10.- 2 e 4 de abril - horárlo das 7,30 às 12 horas e das 13,30 às 21
,

horas.
Nos demais dias: das 7,30 às 12,00 horas e das 13,30 às 18,15 horas.

P.S.- Nós não o desafiar íamos se não pudéssemos remunerá-lo convenientemente.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ES:-r�O - 30 de Março de 1974 - Pá��a 1_0

SIGA ESTA SETA.,.
. VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR',

FINANCIAMENTO E A
MEUfORGARANl1A.

VEíCUlOS USADrs OE'QUALlDADE

Departamento eleVeículos Usados
do seu Concessionário ele Qualidade hUi'W'Si'
HOEPCKE VEICULOS, SIA

FONÉ 31-17'
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VElCULOS

Relação dos veículos existentes:
,,-

1970/71
1969
1972
1971
1971 .

1971
1970
1971

VOLKSWAGEN 1300 - BEGE
VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO

FORD CORCEL LUXO - TURQUESA ROYAL

FORDE CORCEL STANDARD - GRENÁ . . •

FORD CORGELSTANDARD CUPt - TURQUESA

RURALWILLYS - VERMELHO CARDEAL . . .

FORD CORCEL 4 PORTAS LUXO - OCRE MONT.

CHEVROLET OPALA ESPECIAL - BRANCO

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

CHEVETTE Marrom Cajú ••••••

OPALA CUPÊ Cinza Cam. Met.

'CORCEL CUPÊ LlJXO Bronze Fogo Met.

CORCEL CUPÊ LUXO Amarelo lndv ..

DODGE CUPÊ GRAN-LUXO'Branco e/Preto
DODGE CUPÊ Vermelho Xavante
OPALA CUPÊ SS 4.100 Grena e/Preto
OPALA CUPÊ Amarelo Limão . .

CORCEL éUPÊ LUXO Bege c/Preto
\ FUSCÃO Vermelho

�,FUSCÃO Branco Lotus
, VARIANT Azul Diamante,

VARIANT Azul Diamante
VARIANT Bege Claro
TL Branco Lotus
TL Bege Claro
KARNlANN-CHIA TC Azul

GALAXIE 500 Ouro Metálico

POSSUlMOs.cARROS-ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA'

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Floríanópolís,
-

I GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Corcel Cupê Branco c/Teto Vinil
J Volkswaqen 1300 - Azul Caiçara '.
,

Volkswagen 1500 - Verde Guaruja
Volkswagen 1500 - Bege Claro

�ala Luxo 4 portas "
• . . . .

-_
,

1971
OK

1972
1971
1971

� JEN�IRO,B'A�AUTOMOVEIS LTOA.
.

R. Saldanha,Marinho Esq. de João Pinto,
,

'FONES: 4673 - 2952
'

OPALA VÁRIAS CORES .... """" .. """" 1974,
·DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974

CHEVETTE 1974
i GALAXIE LANDAU OK COR OURO LIBRA MET. TETO

DE VINIL BEGE 1974

MAVERICK " ,1974
CORCEL GT ': 1973

GALAXIE ., , 1971

GALAXIE 1969

LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS, MODELOS,
.

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES
-

.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AD:rOMÓVEIS, BARÇOS

Financiamentos até 36 meses

·G·�I"''''�i C. RAMOS S.A.
-

��
.

VEH�D lÓS NOVOS
c;; Possu Imos toda 'linh;'l VW nas diversas co-

res 74
.

REVENDEDORES AUfORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

Variant - Azul Diamante .••..•: •• ::: . ...........•........ 72
1 ;500 - Amarelo Colonial .......•. .. .. : : : : .. 72

TL - Ocre Marájó :;.;.•. ;:.: � .............•........ 73

1.300 - Branco ..•.•.•.••..•.•..••..•••...• : 70
1.500 - Azul Caiçara ...•.•.. ::; .•..... ; .. : � 74:

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos ou reçon'dicionados à base de troca.

F.INANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

ORAÇÃO AO DIVINO ESPfRrTO SANTd
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina to

dos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está com igo, eu orero neste curto

diálogo aqradecer-Ihe por tudo e confirmar mais uma vez, que eu
'

nunca quero me separar de você; por maior qu e seja a ilusão mate

rial, não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com

você e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Obs: F azer esta oração 3 dias segu idos sem fazer o pedido. (Den

tro de três dias será alcançada a qraça por mais difícil que seja.
Publicar assim que receber a graça.) . Por diversas graças recebidas.
F.S.P.S.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao Sr.

Nelson Monteiro, Cédula de Identidade, Carteira de Moto-rista,
Carteira Profissional, Cartão de Crédito, Passaporte, 3 Talões de

cheques, e vários outros documentos, quem encontrar favor devolver

a Rua Cristiano Michels 163 - Blumenau - SC.

OK
OKI
OK
OK

1973
1972
1972
1972
1971
1972
1971
1972
1971

1970,
1971
1911
1971
1972

, '�'.

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio

. de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das ,das 14 às
18h30min.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NOOGI PELLlZZETTI

DR. DECIO FINAROI

DR. VICTOR HUGO GOMEZ TAGLE

CRM:1072 - CPF 003923599/87
CLI'NICA E CIRURGIA DE SENHORAS

EXAME PREVENTIVO DE CÂNCER GENITAL

Horário: 11:QO às 1Z:00 horas
16:00 às 18:00 horas

(aos sábados hora marcada)

Consultôrioj Rua .Dr, Fulvio Aducci, 1240 ( Laboratório de

Análises Oínicas) - fone -9291.
Residência: R. Alves de Brito, 51 - apto. 102-C - Fone 2476

FLORIANÓPOUS - SANTA CATARINA

10. ENCONTRO DE VEREADORES DO
ALTO VALE URUGUAI, PROMOÇÃO
DA ASSOCIAÇÃO CATARINENSE

DE CÂMARASMUNICIPAIS.
'Em sinal de solidariedade ao flagelo que se abateu

sobre o Sul do nosso Estado e em atendimento à

solicitação das diversas entidades do �overno estadual
e federal que se fariam representar no referido

conclave, ficou o mesmo transferido para, possivel·
mente, o próximo dia 27 de abril.

,1

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA INDÚS
TRIÁ DA CONSTRUÇÃO CIVIL DE FLORIANÓ
POLIS, SÃO JOS�, PALHOÇA E BIGUAÇU'
SEDE PRÓPRIA - RUA PADRE ROMA No. 40-

CENTRO - CAIXA POSTAL 510-

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, faço saber que no dia 27-28-29 e 30

de maio de 1974 será realizada neste Sindicato a eleição para

composição da 'Diretoria, Conselho Fiscal e Delegados repre
sentantes ao Conselho da Federação a que .está filiado este

Sindicato, bem.corno a de seus respectivos suplentes, ficando
aberto o prazo de 15 (QU INZE) dias para o registro de

chapas na secretar ía, que correrá a partir da data da publica
ção deste edital no órgãooficial do Estado, tudo de acordo
com artigo 11 e seu §10. da portaria Ministerial número 40,
de 21 de janeiro de 1965. As Chapas deverão ser registradas
em separado, sendo uma para os candidatos à Diretoria e

Conselho Fiscal, com os seus respectivos suplentes e outra

para os delegados representantes ao Conselho da Federação e

seus suplentes. Os requerimentos para os registrqs de Chapas
deverão ser apresentados na secretaria, em Itrês) 3 v ias,
assinados por todos' os candidatos, pessoalmente, não sendo

permítlda.pera tal registro ii outorga de procuração, devendo
ser apresentados todos os requisitos contidos no § 10. do art.

11 da citada portaria, O requerimento acompanhado de todos
os dados e documentos exigidos para o registro, será dirigido
ao presidente do Sindicato, podendo esse ·requerimento ser

assinado por qualquer dos Candidatos componentes da chapa.
A Secretaria da entidade no expediente normal, fornecerá'
maiores detal hes aos interessados, achando-se afixado na sede
do Sindicato a relação do .que é obrigatório para o citado

registro. Caso não seja Obtido o quorum em primeira Convo

cação serão realizadas no per rodo de 1�15 e 16 de junho do
corrente ano em segunda convocação e não conseguindo
ainda o coeficiente, em terceira e última convocação nos dias
26 e Zl de junho.de 1974 para o ficam convocados, desde já,
rodos os associados da entidade. As eleições serão realizadas
das 8,00 às 17,00 horas íntlnerantes e das 17 às 18 horas no

Sindicato.
.

,

FLORIANÚPOLlS, 26 DE MARÇO DE 1.974
Sindicato Trabalhadores Indústria Construção Civil

Florianópolis - S. José - Palhoça - Biguaçu
PEDRO CUNHA FILHO PRESIDENTE

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS
DE ENSINO DO ESTADO DE

SANTA CATARINA
E O I TAL NO.3

Pelo presente, faço saber que a 60 dias a partir da

publicação do presente edital, será realizada neste Sindicato a

eleição para composição da Diretoria, Conselho Fiscal e

Delegados Representantes ao Conselho da Federação, a qual
está filiado, bem como os seus respectivos suplentes. Caso
não seja obtido quorum em primeira convocação, a eleição
será realizada 15 dias após e não conseguido ainda naquela
data o quoeficiente em 3a. e última convocação 11 dias após,
para que ficam convocados, desde já todos os associados da
entidade. A eleição.será realizada das 8,00 às 17,00 horas, em
sua sede Social, sita à Rua Hermann Blumenau no. 54,
Florianópolis Santa Catarina. Os associados residentes fora do

municfpio da Sede poderão votar por correspondência. Para
que a eleição seja considerada válida devem votar em 'l a., 2a.
e 3a. Convocação 2/3, '50% e 40% dos sócios respectivamente
em 1 a., 2a. e 3a. Convocação. Os sócios em condições de
votar são 98, necessitando portanto acorrerem às urnas 66, 49
e 40 respectivamente 1 a., 2a. e 3a. Convocação. A lista dos
sócios com direito a voto encontra-se exposta na sede do Sin-
dicato'

.

Florianópolis, 30 de março de 1974 ..

Pe. Eügênio Rohr SJ
PRESIDENTE

FUNDAÇÃO SERVIÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
. Diretoria Regional do Sul

Serviços de Engenharia de Santa Catarina

AVISO

CONCORRÊNCIA No. FL - 01/74

Os Serviços de Engenharia de Santa Catarina, da Diretoria
Regional do Sul, da Fundação Serviços de Saúde Pública

FSESP, comunicam aos interessados em participar da Concor

rência no. FL - 01/74 que foi cancelado o Lote 1 da referida

Iicitaçjo, referente à alienação de 1 camíonete Rural Willys
1967, de acordo com os termos do item III, sub-item 3, letra
"c'; do Edital de Cencorrência.

Florianópolis, 26 de r-.1arço de 1974

Eng. José Daladier Dias Ferreira

Resp. P/Chefia dos Serviços de Enga. de SC. da

Diret. Re�. do Sul

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos pertencentes ao Sr -. Q'[,i,l)do

Margotti, conforme especifico: Cart. Nac.·Habilitação categoria
profissional, Título Eleitor, Cart. de Identidade, Cart. Ass. Sindicato
dos condutores autônomos.

·(ijJ·PROJECTUS
VAI CONSTRUIR?

Já sabe onde DESENHAR A PLANTA?

NÃO?
Então procure-nos sem Compromisso

Rua Deodoro, 35·1 - Fone 2286 -F1orianõpolis se

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
R Cei. Pedro Demero, 1791 - fONE, 6674

.
CRi:CI no. 119 Estreito - Fpolis. SC

ALUGAM-SE
Ed. Califórnia -' Apto. 12, luxo, fino acabamento, Cr$
2.500,00.
Estreito - sala c/60m2 e sanitário, rua geral 20. andar.

.

VENDEM-SE

COQU EI ROS - casa s/habite-se Cr$ 210.000, f inanciada.
COQUEI ROS - casa s/ habite-se Cr$ 180.000, financiada.
AV.IVO SILVEIRA 2 - casas p/ Cr$ 140.000, parte
financiada.
BARREI ROS 2 - casas p/ Cr$ 85.000 c/ 2-lotes cada uma.

AGRONOMICA - Ed. Condessa Apto., s/habite-se a longo
prazo.
ESTREITO - casa de alvenaria p/ Cr$ 90.000, parte
financiada
BARREIROS - casa de madeira c/ 2 lotes e galpão p/ Cr$
45.000.
JARDIM ATLÂNTICO'- casa de alvenaria o/apenas Cr$
80.000.
ESTREITO - casa mixta e/entrada p/carro p/ Cr$ 45.000.
ESTREITO - casa de madeira c/garagem - barbada Cr$
45.000. ,

BARREIROS - casa de madeira c/garagem - barbada Cr$
26.500.

TERRENO VENDE-SE
Vende-se um terreno situado à rua Max Schramm

defronte a Madeireira Rio Branco. Tratar à rua

Eduardo Dias, 152, - Estreito.

ALUGA-SE
Aluga-se lojas e salas em prédio recém constru Ido, situado

à rua Deodoro, 35. Tratar à rua Deodoro, 24.
.

.

I

F. SIMAS
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS'

C.R.E.C.1. - 167

LANÇAMENTOS

EDIFíCIO MARTINHO CALLADO 11.

Rua Almirante Lamego

3 - Dormitórios com Sacadas.
2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
'Sala de Estar - Sala de Jantar

Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore'
Hall de Entrada

Dependências Completa para Empregada
Rede de Água, Quente e Fria no Apartamento
Pia-de Aço Inoxidável na Cozinha

Garagem
Acabamento em Gesso
Azulejos Decorados Até o Teto

Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias
PERTI NHO DO CENTRO, LONGE DO BARl)
LHO
FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F.
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE
F. SIMAS - Rua Felipe Schmidt, 51 - Loja 1

Fone 29-79 Florianópolis ..

NOTA DE FALECIMENTO

A família de TERTULIANO VALENTIM
DA SI LVA cumpre Q doloroso dever de co

rnuüicar o seu falecimento ocorrido dia

25/3/74 em Tubarão.

MISSA' DE 7º DIA
Euclides Silva, Atílio Facchini e sra., Ori

valdo Stuart e sra., Golias Silva e sra., Izaías

Silva e sra., Alceu Zimermann e sra., Erneriana

Silva agradecem o conforto de amiqos e pa

rentes recebido por ocasião do falecimento de

sua esposa, mãe e sogra GERTRUDES ANNA

SILVA e convidam para a missa de 70. dia a

ter lugar na Capela do Coléaio Catarinense,
dia 2 de abril, às 19,00 horas.

,

,
.

Apto. em Coqueiros c/sala, 3 quartos, COPa.
cozinha, sanitário social, área de serviço, quar.
to empregada c/WC e banheiro, P. garagem.
Área total - 138,00 m2

Preço - Cr$ 115.000,00
LOJAS PRONTAS

Lojas jJ/�ntrega em 120 dias, no
Edifício ao lado do Clube Doze, Pé direito de
5,SOm p/construção de Sobre-loja.'

Quantidade: 11 lojas
Maiores detalhes em n/Escritório ou pelo

telefone 6442.
.�NCO - Eng. e Construções Ltda.
R� " Santos Saraiva, 441.

APA·RTAMENTOS

PARA PRONTA ENTREGA

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa com 240m2, situada à rua Enoé

Schutel, 49 - Trindade. Tratar à iN. Mauro Ramos, 288-
30. andar - apto. 71 - no pérfodo �mé!nhã ou da noite.

VENDE-SE APARTAMENTO
Apartamento em final de acabamento no 10. andar do Edifício

ITAÚNA na rua Aracy Vaz Callado no Estreito, com quartos, sala,
cozinha, banheiro social, área de serviço, banheiro de empregada e

garagem. Ótimo preço. Tratar à rua Antonieta de Barros, 80 - fone
6538..

NEGÓCIO DIRETO
Vende-se casa de alvenaria recém-constru ída, parte

financiada área 165m2; três quartos amplos e/armá
rios embutidos de fino..acabamento, living grande, sala
de jantar tudo de slnteko, cozinha' e banhelro c/piso·
vitrificado e azulejo decorado até o teto, na cozinha
armário americano de f6rmica 2,40m duas cubas

.

inox, no banheiro armário de fórmica, garagem,
dependência de empregada, churrasqueira e área livre

com lajota vitrificada. Ver e tratar. Próximo a rua.
Santos Saraiva/ Rua Projetada A no. 94. Praça Paulo

Schlemper.

Apartamento (Centro)
Transfere-se apartamento à rua Arno Hoeschel, Ed. São

Francisco', apto. 2 '(Térreo) e/pequena entrada e saldo finan

ciado. Tratar c/proprietário no local.
-----------------

CASA EM ITAGUAÇÚ VENDO

Excelente localização, em centro de terreno, �om
171 metros de área construída, ajardinada e gramada,
área total de 339 metros quadrados. Com duas salas

em pisos diferentes, escritório com -estantes embuti·

das, três �artos, sendo dois com armários embutidos.

Dois banheiros sociais, um com piso e pia em

mármore e azulejado até o teto. O segundo com piso
vitrificado e também azulejado até 'o teto. Copa com

armário embutido, cozinha _azulejada até .0 teto,

.
armários. Área de serviço com dois tanques azuleja'
dos, quarto e banheiro de empregada. Garage interna

para carro grande. Toda acarpetada, cortinas. Marcar
visita pelo telefone 4517. Condições de pagamento:
Cr$ 175:000,00 de sinal a combinar e

Cr$ 125.000,00 já financiados pela Caixa Econômica
Federal. Entrega em 20 dias.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se um apartamento situado no Edifício Florêncio

Costa (Comasa) � 40. andar - apto,,'405. Tratar à rua Anita
. Garibaldi Ed. Daniela - apto. 703. ou pelo fone 4217.

APARTAMENTO NO CENTRO.
ALUGA-SE no Edifício Praça 15 (lado da Catedral), um

APARTAMENTO pequeno no. 308, e outro conjuqado no.

705 e 706. tratar Rua Preso Coutinho, 56-fone 2263 oU

Casa Oriental, fone 3493.

ALUGA-SE

Uma casa em Coqueiros, sito à rua Des. Pedra Silva, 430,
c/2 salas, 3 quartos, 2 banheiros, cozinha, jardim de inverno,

jardim e quintal. Tratar pelo fone 20-55.

ATENÇÃO - 'OTIMA OPORTUNIDADE

Aluga,se uma sala com sub-solo a�plo na Galeria do'

Edifício Dias Velho na Rua: Felipe Schmidt - Cen

tro ..

Tratar na Imobiliária Santa.Clara Ltda. - Rua: Fulvio

Aducci, 922 Fone: 6257.
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Horóscopo

(�__,__,z_"_r_y_,'_'M_"_C_;__,,"_d_O_, )Omar Cardoso

ÁRlES - Excelentes oportunidades de auto"

afirmação da personalidade estarão em p;ers
,pectiva, particularmente se pertence ao pri
.meíro decanato do signo. Pessoas alegres e

otimistas poderão melhorar, sensivelmente
seu estado-de espírito:
TOURO - Dias de intensa felicidade serão
vividos por você" muito brevemente. A posí-:
ção astral, será benéfica a sua palavra oral e

'escrita' e fornecerá sua estabilidade. Exce

lente àS viagens e ao amor.

Gâ1EOS - Sua' possibilidade de sucesso
.

deverão ser maior hOje, 'especialmente no

setor das- amizades e no que diz respeito às

verlias aspirações domésticas. Contatos. �rútí"
ferés cOm peSSOáS de Áries:e Leão.
CANCJ;:R 'I Notórias possibilidades de eleva

ção socíal e progresso profissional Se nasceu,
por, voíiã' das 6 horas da,manhã, concentre I

.toda sua atenção e interesse ítal.,probl�mas
:de' ordem', tmaficeira; poderá receber bom
dinheirQ.' " ,," :': 'i, ;;

,

;

LEÃQ,',��t�ªo 'éC?meçará'li melhorar bastan
te para:' �ci:'I:!lO plano social, quer nesta ou
na ptóxifua sein�' Os contatos que ,estabe�,
lecer. agora. ,��'9 significativos, podendo
prenunciar ptomoçôes, colaboraçjo. e ê�to
em.víagens. "'.

".

".
: ", :

VIRGEM ....,. Tenha em mente que o St\u, signo
será um dos ni:�s favorêcidos dentro em

breve; No ':ertbntQ;,:,o tiMsito astral atual já
está beneficiando hitstartte sua natividade,
'nos estudos, pesquiSaS ,�' inve&.tigações. Cuide
da: saúde. . "

,i,
"
,',,'

"

,

LIBRA'� O período �a"fuanhã será neutro

para' você, tendel1do 'melhorar bastante a

tarde. Reconheça ,seus:�\rerdadeiros méritos

que isto será iínpo��te'.A colaboração que!
lhe vier através de pe�QaS de Peixe$,t�ar-
lhe-ã prOlÍloçí5es; "".. '

ESCORPIÃO --: Influências bastante. favo�4-
veis estarão atuando,' sobre você, denotando
melhorias que irão ,', evoluindo constante
mente. Conte com a colaboração de nativos

de Sagitário. Ótimo ãs viagens e a vida
amorosa e sentimental.

,

'SAGITÁRI'o;:"'" Dia em que não lhe faltará a

compreensão de seu semelhante, ,?-em o

apoio de pessoas queridas, que convivem,�o
seu lado. 'Tudo lhe correrá às mil maiavílhas; I

muito em especial no plano de espírítua
lídade e do trabalho. '

,

CAPRICÓRNIO - Sucesso profissional,
fínenceíro e amoroso em evidência. Com'
otimismo e decisão de progredir, obterá ,o
apoio de terceiros e chamará, a atenção de.

alguém de seu. 'maíor. interesse. Feliz 3,0
amor. Cuide da saúde.

, ,

'
'

:AQuÁRÍci' .:_:O Sol eitá transítando pela
casa de seus inimigos (iéblarados e também

I dos as$ociados' � I do Óônjuge� .Víagens e

contates ímportantes estão' em evidência;
devendo, ser aproveitados com realismo. Use
de tato no trato com terceiros.

'

PEIXES -.o setormais,favore'cido neste dia,
será o da vida sentímental. Saturno em

Capricórnio favorece' a llgaçãO com pessoa
inteligente e de "'pqsiçãÓ elevada. Fluxo
benéfico às, dive�õ'eS, aos passeios-e .a vida

D.RUTH
Aniversariou na última'quinta-feira a elegan

te sra.' Ruth Mattar. Em sua bela residência

dona Ruth recebeu um grupo de sras. dã
,

sociedade para :um chá.
,MIRIAM É MISS

Para representar a 'capital catarinense no

concurso Miss Santa Catarina 1974 a se realizar
.ern Blumenau em maio próximo, uma promo
\. ção dos Diários Associados, Prefeitura de Blu
menau e Universitários daquela cidade, recebeu
o títl�lo de Míss Florianópolis a linda Miriam
Moellmann Consoní. '

NO TESOURO
A loja Tesouro Escondido ali na rua Jerôni

mo Coelho, acaba de' receber de', Kurt Kock,
Blumenau, chocolates importados nas mais be
las embalagens, para presente de páscoa.

ESCRITÓRIO
Benito Braz da Cruz acaba de inaugurar

novas instalações de seu escritório de advogacia,
no edifício Tiradentes a rua Nunes Machado 14,
30. andar, sala 32.

TATIYEJAN
O' elegante e discutido casal da sociedade de

Blumenau, Tatty e Jan Rabe, não deixará de
residir em Santa Catarina conforme havia sido

divulgado. Jan, esteve na capital catarinense

para tratar de agência do grupo Banco Halles de

Investimentos, do qual ele participa.
SRA. THEISS

Em Blumenau a Primeira Dama da cidade
sra. Prefeito Felix Theiss, está em, atividades

promovendo um chá beneficente que' se realiza
rá no salão de festa da sociedade Carlos Gomes.

MJNISTRO CHEGA HOJE

Chega hoje a cidade de Joinville o Ministro
das Comunicações, comandante Euclides

Quandt )de Oliveira, em companhia de sua

esposa. Dona Maria Q. de Oliveira, volta a rever

familiares e pessoas amigas. O ministro e sra,

segunda-feira viajam para Porto Alegre com

embarque no aeroporto Hercílio Luz.

GESTO DE IlUMANIDADE
O Sr. Francisco Vaz, Presidente da Associa

ção Brasileira da Indústria Hoteleíra, sessão em

Santa Catarina, está nos informando que a

Associação num gesto de humanidade, está
enviando diariamente para Tubarão, três mil

pães aos desabrigados daquela cidade.
FEIRA TRANSFERIDA

A la. Feira de Artesanato que seria hoje
inaugurada no Bairro Bela Vista em' Barreiros,
ficou transferida sua inauguração, por motivo
da tragédia ocorrida no sul do Estado.

EMEDAUX
A Avenida Trampowisky será mais embeleza

da com o edifício estilo Neo-Clássico, que é

"Lautric", um novo lançamento da conceituada
firma Emedaux,

!Stodieck]
Entre ternos de acrílico e sabão em pó,

'as mãos de Eurídes levantaram um prêmio
para Catarina, minha santa

* Existem no Brasil, 750 agências de

publicidade. Dessas; 100 concorreram

ao Prêmio Colunistas versão 73 [distin
ruindo às melhores agências de cada ano
Pelos diversos colunistas especializados
- 'em publicidade, naturalmente). E
apenas 33 foram premiadas; Entre elas,
figura uma agência florianopolitana, o

que já foi amplamente divulgado: a A.S.
Propague., '

* E o que fui fazer em São Paulo no

meio desta semana, foi exatamente e

isso: assistir, como convidadoespecial a
entrega dos prêmios em solenidade

acontecida no auditório do Museu de
'

Arte de São Paulo.
* E, é, claro: Eurides Antunes Severo,
o feliz proprietário da A.S. Propague em
questão, lá estava, todo em Lee, entre
temos de acrílico, recebendo o seu

merecido prêmio, o de melhor cam

panha regional. E esta campanha é
aquela da Fórmula BESC que todos
-conhecem.

'

* Clac, c1ac, c1ac: foram os aplausos
ouvidos quando Antunes subiu ao palco
e anunciou que o próximo julgamento, a
exemplo do último, será realizado em

,

Florianópolis.

Meninas, eu vi Eu vi com estes olhos que a terra há de comer. Dois pontos: ez.:
vi o edifício, Joelma, que os' paulistas �CCfbaram de t:�nsf?rmar na �a mais

recente atração turistica: Há quem diga, .até; que aMunicipalidade paulista; num
rasg» de desvario, está pensando seriamente emfazer a ligação J?elma-An:!raus
através de moderníssimos e aéreos bondinhos, no melhor estilo do Pao de

Açúcar. "Quem não tem cão, caça com gato", teria declarado sorridente, o
Prefeito Colassuono, que, por sinal, ê ativo membroda TFP.

Manchete da Colunete

Um bando' de futuros governadores de Santa

Catarina sobrevoavam Tubarão ontem.a tarde. ...

Neuzinha, colunista social dos Diários Associa
dos feStejando aniversério hoje.

'

Concerto para Tubarão NEUZINHA
Está aniversariando hoje a bonita jornalista

dos Diários Associadosde Blumenau, Neuzinha.
Este colunista deseja a conceituada jornalista
que tão bem vem divulgando a sociedade do

Vale do Itajaí, os melhores votos de felícídadés.

AL1CINHA
A decoradora Alicinha Souza Damiani, está

voltando a capital paulista para concluir a

decoração da agência do BESC, que serãínaugu
rada nos primeiros dias do próximo mês.

,PAINEIRAS
Em sua sede social, hoje às 23 horas a

Diretoria do Paineiras recebe seus associados e

.convídados para mais uma festa Universidade
, Paíneíras. Stüdío Som e Luz, o conjunto que vai

movimentar. a festa.
'

sentatívc no som ilhéu: The Saints,
Comunidade, Messe; Capuchon, Som do
Rancho, Sambatuque, Som do Jair, Rui
Neves, Carlos Magno e Chico, "um
críoulão da pesada que está cantando
adoidado".

'

Para assisti-los custa 3 pedros, E a

renda será totalmente revertida em be
nefício dos flagelados. Se bem que os

,

ingressos poderão ser transados através
de . trocas. Peças de roupas, gêneros
alimentícios, coisas assim, valem urna

entrada.

Tuca, mais' o seu som, esteve em

Tubarão no final do ano que passou. E à

apresentação foi um srcesso, com o

pessoal ,de lá adorando e aplaudindo.
Retribuindo às gentilezas, agora, nesta'
hora de pavor e de ajuda, o mesmo Tuca
resolveu fazer um show em benífícío das
.vítímas da cidade <pe, tenho a certeza,
voltará a ser azul, E só esperar prá ver.

O show será hoje, às ô.da tarde, no
� Teatro Alvaro "de Carvalho. Além da'
nossa Josephine Baker e seus ephebos,
se apresentarão o que há de mais repre-

ESPORTE
No ginásio Charles Edgard Moritz, está se

,

realizando o campeonato Brasileiro Masculino
Adulto de Basketball. Os jogos, coordenados
pelo Conselho Técnico da Federação Atlética

Catarinense, serão para classificar seleções na

fase final do campeonato brasileiro.

SINDICATO PROMOVE CONCUru;O
O sindic�to dos Empregados no.Comércio de

Joínville,' estão promovendo concurso para a

escolha da Rainha dos Comerciários. A eleita
concorrerá ao título Miss Santa Catarina repre
sentando a cidade de Joínvílle, no concurso a se

realizar nos últimos dias de maio em Blumenau.
AuXILIO �

Além dos auxflios.das autoridades estaduais
"

e federais, aos desabrigados da tremenda tragé
dia ocorrida na cidade de Tubarão, muito �em
contribuído dando assistência aos menos favo
recidos a Direyão da nossa TV Cultura, canal6.
( PINAC01ECA ,

'

Quem �stá com uma bela pinacoteca em seu

:simpático apartamento é o casal Vera e Deodo
ro Lopes Vieira. As telas são trabalhos de
Marinho de Haro, Nilo Dias, Nini, Yolanda
Zapelini, Cleusa, Augusto Rodrigues, Tirelli,., ,_' A comentdda beleza de Mirian Moellmann
Antonio Mir e Dircéa Binder. Co�soni, recebeu o t{tulo d� Miss FIOrianÓPolrs"

amorosa.

,TV
TV. CULTUR�'- CANAL6

12:00 ,'�,' TV;- Educativa; 12:30 - Cine

A:ventQras,; ,14:15 � Império; 15:10 - As
'Noivas Chegaram; 16:tO,;:- Rio' Boa Praça;
17:10 - Perdídos, no Espaço:' 18:10 �

Divinas e Maravilhosas; 19:00 �,Q Machão;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 �APan.tera e

Seus Amigos; 19:45 - Os Inocentes; 20:35 -

iRe<;lé Tupi de Not!�; 21:00 � Programa
Flávio Cavacanti; 24:00 - CampeOes de

Audiência.
, O importante desenho de M� Moura continua provocando fumacinhas

em muitas cuquinhas - que nem o da foto. .

-

A exposição de Max está
'

aberta diariamente, até as 10 horas da noite, no Stúdio A/2
,

naturalmente. E o movimento é dos mais intensos. Inclusive

os coleêio�adores ilhéus estão transformando a casa neo-cláSsica da

TraveSsa Harmonia onde O Pau ComiaTodo O Dia, 2, em ponto de encontro.

OIêlê-olálá, vamos lá.

TV. COLIGADAS - CANAL 3

"12:50 - Confrónto; 13:00 �Cme D*,.
'OOos; '14:00 .;_ Amaral Neto; 15:00 ..!;Globo

:Repórter; ,16:00 - Esporte Espetacular;
18:00 - Disneylândia; 19:00 -" SUp�,npanu.��'
la' 19:45 .:.. Tele Esporte; 20:00, --: �ornal
N�cional; 20:30 - O �1rnide�s; :2i:15 �

Prerniere 74; 22,:45 -:- Grande Ctn<IDla; {)():15
- Sessão Coruja;

Cinema Darci Costa
.

Defendendo o pão _meu de cada dia
QUE FAÇO NO MÊIO DE UMA

REVOLUÇAO' produção italiana,
em linha cômica, com hist6ria inse
rida em clima de revolução mexica
na. Vittorio Gassman e Paolo Vil
laggio atuam em forma de dupla
cômica, sob a direção de Sérgio
Corbucci, cujas tendências cinema
tográficas são bastante conhecidas
através uma sé�;..: de westerns italia
nos. Technicolor. Censura 10 anos.

Cine São José: 3-,7,45-9,45.
O PISTOLEIRO DO INFERNO,

- western italiano, com Fabio Tes
ti, Charo Lopes e Massimo Serato.
Eastmancolor-18 anos. Cine Ritz:

, 5-7,45-9,45 horas.
OS MACHÕES, filme nacional"

de Roberto Faria, com Reginaldo
Faria, Erasmo Carlos, Flavio Mi
gliaccio. Eastmancolpr - 18 ,anqs.
Cine Coral: 3-8-10 horas.
A CÓLERA DE TRINITY - cf

Terence Hill, Maria G. Bucelle
TRINDAD É MEU NOME na

cional com David Cardoso. Cine
Roxy: 2 e 8 horas. '

,

CLEOPATRA J0NES, de Jack
Starret, cf Tamara Dobson. Techni
coloro ,18 anos. Cine Jalisco: 8

horas.
LAWRENCE DA ARABIA, de

David Lean, com Peter O'Toole,
Omar Shariff, Anthony Quinn. Te
chnicolor. Censura 14 anos. Glória:

8 horas.
AS 7 MÁSCARAS DA MORTE

(Theatre of Blood) de Doucglas
Hicox cf Vincent Price, Diana Rigg.
Technicolor -, Cine Rajá: 8 horas.

da fofoca, tão nossa conhecida, tem

elevado valor' terapêutico. Recomen
dam,' inclusive, alguns minutos �iários
de pichação" falando-se mal !UIUgOS e,
principalmente, dos inimigos. E claro: .

A fofoca, finalizam os autores, aliVIa
tensões psicológicas e reduz, os efeitos'
da neurose.

Dois psicológicos americanos, defen
dendo 'tese de doutoramento sobre

,,!lgfessividade c:: comportamento s,ocial,
chegaram a 'conclusão de que as formu-

, laS tradicionais de escape da !lgressivida� ,

de pOtencial já estão desgastadas (os
filines, peças, livros, o que for, sobre
violência, já não mais impressionam). E
concluiram que urna das maneiras mais '

eficientes de sublimação, desreca1que e N.B. (nota do Beto): o papo acima não é
extravassão da agresSividade consite na novidade para Florianópolis: a Felipa há
agressão, verbal ou escrita (ataca-se, nos muito que já 'é considerada palco de

outros, 'os nossos defeitos e isso nos salutares exercícios' de psicoterapia de
deixa em paz com conosco mesmos). grupo. E viva o Senador Alcides Hermó-

Os aU,tores propõem que o exercício genes Ferreira, nosso psicólogo-mor!

o importante é, ..
manter-se em
forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ... '

tome

DRODONAl
e viva MAIS cont,entel-

LEIA E
DIVULGUE
O ES'TADO

Pensamento do momento

Estou pensando.
r

Vittorio Gassman e Paolo Vil/agia': Que Faço no Meio de Uma
Revolução? de Sérgio Corbucci
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o pátio do DCE está repleto de donativos que chegam das famílias florianopolitanas.

\

A Associação Comercial de Floria- chentes do sul do Estado para impedir receio de uma crise, grandes estoques

nópolis e a Coçrdenadoría Estadual de o agravamento da situação. A principal
.

de produtos alimentícios, - que garan,

Defesa Civil, em nome do Governo do . delas diz respeito ao racionamento das tem o consumo de suas famílias duran

Estado, promoveram ontem, na sede vendas aos consumidores de det=rmi- te muitos dias.

da Liga de Defesa Nacional, uma reu- nados produtos alimentícios, arroz, ABASTECIMENTO NORMAL.

níão que contou com a participação feijão, óleo, banha, sardinha e farinhas' Segundo o Sr. Mário Wíethorn, I)

dos proprietários de supermercados, de trigo e mandioca, para impedir que óleo comestível, o arroz e o feijão, re,
diretor da Companhia Brasileira de Ali- as donas-de-casa façam grandes com- tornarão às prateleiras dos supermer.

mentação, - Cobal - e do delegado re- pras sob a alegação de que esses ali. cados e armazéns na próxima semana.

gional daSunab para tratar do' grande mentos possam vir a faltar nos super- Isso porque, o óleo já começou a ser

consumo verificado atualmente na Ca-
.

mercados e armazéns. fabricado desde quinta-feira pelas in

pital de gêneros alimentícios em face Diante dessa medida, as donas-de- dústrias gaúchas e além disso será colo

de uma possível escassez decorrente
.

casa só poderão adquirir' determinada cado no mercado pelo preço da tahela

das enchentes verificadas. no sul do quantidade desses produtos para evitar em visor, isto é, a Cr$ 3,91 a lata de

Estado. um colapso no atendimento aos de- um litro.

Após duas horas de estudos da si- mais consumidores. Além disso, segun- Quanto ao arroz e o feijão, adían-

tuação, os responsáveis pelo abasteci- do o Sr. Mário Wiethorn, amedida não iOU o delezado da Sunab que a eouipe
mento de gêneros alimentícios da Cio será somente aplicada na Capital, mas de fiscais qu= ir� ao vale do Ita'aí " de

dade chegaram a conclusão que não em todos os municípios que compõem Tijucas garantirá o abastecimento da

haverá colapso no abastecimento de a Grande Florianópolis, porque essa Capital e municípios vizinhos, no mais

Florianópolis. Para tanto, serão adota- expectativa a respeito da faltá de ali- tardar na quarta-feira à tarde. -

das diversas linhas de ação no sentido mentos está ocorrendo em todas as re- Por outro lado, porém, o delegado

Agasalhos e alimentos para os flagelados. de conter possíveis especulações por gíões do Estado. não mencionou o problema da carne, a

parte de comerciantes inescrupulosos AINDA FALTAM ALIMENTOS qual já foi liberada uma nova tabela

ou de alguma dona-de-casa apreensiva, Enquanto os órgãos encarregados que está vigorando em alguns Estados

"que com os comentários alarmistas. pelo abastecimento alimentício da ci- do país. "Nós não temos conhecímen.

verificados diante da falta de alguns dade se reúnem e a Delegacia Regional to da nova tabela para carne, C) que nós

produtos estão fazendo compras gigan- da Sunab providencia novos estoques sabemos é pela, imprensa, mas mesmo

tescas para estocarem em suas casas", para o consumo; os alimentos de pri- assim nada existe em caráter oficial

explica o delegado da Sunab. meira necessidade continuam em falta em Santa Catarina. O que podemos
Por outro lado, adianta o Sr.Mário nos supermercados e armazéns; Além afirmar é que a carne deve ser vendida

.

O DETRAN colabora no policiamento e fechamento da Wiethorn que na próxima segunda-fel- do óleo comestível, do arroz, do fei- na Capital e nos demais municípios
rua que dá acesso ao local da campanha, sendo 'We amuitos ra uma equipe de fiscais da Sunab per- jão, sardinha, fósforo e O açúcar, a car- obedecendo OS preços da tabela em vi

universitários impressionou até então a espontaneidade de correrá todo o vale de Itajaí e de Tiju- ne também está na iminência de desa- gor (a velha) e que qualquer atitude

muitas pessoas em entregar seus donativós, grandes ou
.

cas a fim de providenciar estoques de parecer dos açougues. contrária de comerciantes desse ramo'

pequenos, outros melhores, outros mais simples, sendo que arroz, feijão e açúcar para o abasteci- Segundo a explicação do delgado da de negócio será punida automatíca-

houve fato em que duas acadêmicas passando por um mento normal da Capital. "Além disso Sunab, a falta desses produtos é decor- mente," explica.
prédio em construção foram interpeladas por dois operários a medida visa impedir a especulação rente da situação de calamidade pú- Mais adiante de suas afirmações, o

do local, que sabendo de seu trabalho, foram à mercearia
-

em torno dos preços desses produtos, blica em que se encontram diversos deleitado regional da Suoab, numa ten

em frente e logo após voltaram com diversos pacotes de muito comum em situação de calami- municípios do sul do Estado. "Esses tativa de acalmar ao .expectarívas da

açúcàr oferecendo-os como sua contribuição. dade pública como esta que estamos municípios estão consumindo tone- população em face do desapareci.

Apesar do .entusiasmo, o que no primeiro dia vivendo agora". ladas de alimentos semanalmente, pro- mento dos produtos 'àlímentícíos do

decepcionou a alguns estudantes no trabalho foi o fato de MÉDIDAS veníentes dos estoques disponíveis das mercado, explica que à medida em que

que, segundo informações do DCE, os produtos angariados Para contornar a possível crise no demais cidades do Estado e por isso for sendo regularizada a situação no

não seriam imediatamente enviados a Tubarão, somente abastecimento de gêneros alimentícios está ocorrendo a falta de alguns produ- sul do Estado, os produtos que faltam

acontecendo quando de especial pedido das autoridades e na cidade, os nropríetáríos de super- tos, notadamente os de maior consu- atualmente retornarão às prateleiras
de Tubarão, sendo que no momento tudo deveria ficar para mercados, em ação conjunta com a mo. dos supermercados e armazéns. Além

permitir uma "contabilidade" ou catalogação.' Associação Comercial de Florianópolis
.

_:_ O pior de tudo - ressalta o dele- disso, pede a colaboração dos consumi-

PEDINDO e a Delegacia Regional da Sunab, to- gado - é que essa- remessa de alimen- dores no sentido de não fazérem gran-

a Diretório Central dos Estudantes comunicá outrossim rnarão, a partir de hoje, alzumae medi- tos criou um clima de desconfiança des compras, porque dessa maneira o

que, hoje, a Canpanha terá sua continuidade a partir das na" de caráter provisório, isto P, até nos consumidores, chegando ao ponto problema fica cada vez mais grave e de

7:30 horas, e para tanto são convocados todos os suavizar o clima resultante das en- de muitos deles providenciarem, com difícil solução.
universitários sol id ánio s com a campanha, para

comparecerem ao, DCE.
-

,

Os produtos mais em necessidade no momento são velas,
e fósforos' sendo que! qualquer comunicação poderá ser .

dirigida pelo fone 3322, que tudo será recolhido, ou os

donativos -poderão ser enviados para a rua Álvaro de

Carvalho, 38.
TAMBf:M A UDESC

Aluno integrado à campanha de
donativos tem'falta abonada

Os estudantes se integraram com alegria à campanha.

Dispensados de suas aulas, segundo portaria assinada

. pelo Reitor Roberto Lacerda, grande parte dos

universitários da UFSC dedicam-se desde Sa. feira a recolher
donativos para a campanha do auxílio aos flagelados do sul

do . Estado, promovida pelo Diretório Central dos

Estudantes e Diretórios Acadêmicos.
A campanha iniciada já na quarta-feira, mas então ainda

desconhecida pela maioria dos acadêmicos, desenvolveu-se
com grande movimentação e entusiasmo dividindo-se todos

em grupos, abrangendo diversas ruas da cidade, a pedirem
-donativos às pessoas residentes na região. Outros, quando
de .sua inscrição no DCE, o que inclusive justificaria a sua

falta às aulas, tiveram seu trabalho desenvolvido no próprio
prédio daquele Diretório ajudando a receber os donativos

que em profusão apareciam em carros particulares e em

outros serviços da campanha, ou a despejar os donativos e a

separar agasalhos, alimentos e. diversos utensílios de

necessidade imediata.
.

,

Com a contínua estocagem das diversas espécies de'

donativos foi possível já desde a tarde de Sa, feira enviar

diversos veículos com grande quantidade de donativos até a

cidade de Tubarão outras contando para 'isto, o DCE, com a

ajuda do DER, CEDEC, INPS e de outros voluntârios.

Toda a calçada e o pátio sob a grande árvore que se

localiza na frente da Cantina e do DCE, foi tomada durante

estes dias, realizando os acadêmicos um trabalho de

empacotamento e distribuição de gêneros alimentícios,
entre estes, grande quantidade de pacotes de macarrão,

açúcar, arroz, feijão, café, farinha, água' mineral,
refrigerantes, velas, etc.

RECEPTIVIDADE E DECEPÇÃO
.

Embora o maior problema na Coordenação dos serviços
fosse a falta de condução para os trabalhos a serem

executados, príncípalmente quando da busca de garrafões,
garrafas e da sua troca por pacotes de água mineral

oferecidas por fábricas da Capital" da Indústria Max

Wilhelm, todo o trabalho transcorre normalmente e com

grande receptividade por parte do povo de Florianópolis.

A CELESC, setor Flo

rianópolis, há 8 dias está
tentando descobrir qual o
motivo das contínuas in

terrupções. no fornecimen
to de energia, elétrica qu.e
estão se verificando em sua

linha 4 e que já estão irri
tando os moradores, prin
cipalmente os que mais se

queixam, ou seja os da Bei

ra Mar Norte.
'

Segundo explicações do

engenheiro Benedito Mas
se li, da CELESC, o defeito
na' linha, que se demonstra

num contínuo 'pisca-pisca,
ou seja num desapareci
mento momentâneo da luz
com intervalos de aproxi
madamente 20 minutos,
há mais de uma semana es

.tã sendo observado e pro
curada a sua causa.

Primeiramente julgou-se
que fosse um galho, de, ár
vore que estivesse batendo

na linha e por isto foram

roçadas árvores numa ex

tensão de 2 km em direção
à Lagoa da Conceição e

Canasvieiras.

-- COMUNICAÇÃO -

A Associação Comercial, a Cedec
e a delegacia regional da Sunab

asseguraram ontem que não haverá

colapso no abastecimento da Capital.

Cedec e comércio
reunidos garantem
oabastecimento

A Universidade para' o Desenvolvimento �bém
integra-se para auxílió aos flagelados, organizando através

de seu Diretório Central dos Estudantes e dos 3 Diretórios

Acadêmicos, ou seja, da ESAG, da Faculdadé de Educação
e da Escola Superior de Educação Física, todas em'

Florianópolis, uma campanha em que sejam fornecidos
gêneros alimentícios de primeira necessidade, enlatados;
ãgua em garrafas, detergentes e roupas em geral, os quais
deverão ser enviados à sede dosDiretórios Acadêmicos ague
pertençam cada um dos universitários.

No entanto, está atitu

de de nada adiantou-pois
o defeito continuou na

noite seguinte, sendo ge
r a lmente observado a par
tir das 18 e 19 horas em

diante.
Foram então trocados

mais de 100 isoladores
acreditando-se que o defei
to fosse <lestes, o que não
se confírmoa.
A OUTRA AJ.,TERNATI·
VA

.
A Iínha que está apre

sentando o defeito, conhe-

CENTRAIS ElETRICAS DE SANTA CATARINA 'S�A.

Celesc ainda nao descobriu

porque luz pisca na Beira-Mar

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que, DOMINGO dia 31/03/74, haverá falta

de energia elétrica nos seguintes locais e horários:
Das 6,00 às 10,00 horas - Linhas 3 e 4 rua Frei Caneca, Rui Barbosa, Delminda Silveira e

adjacências.
Das 6,00 às 7,30 horas - Linhas I, 2 e 6 - Ruas Visconde de Ouro Preto, Dorval Melquiades de

Souza, Anita Garibaldi, Padre Miguelinho, Rua dos Ilhéus e Rua Bulcão Viana e adjacências.
Obs:- Os desl igamentos acima visam possibil itar os trabalhos dos nossos empregados na

manutenção da rede distribuição primária,
Florianópolis, '29 de março de 1.974.

- A EMPRESA-

SETOR FlORIANOPOLlS

I
ii
í
o

'cída como linha 4 na lin

guagem da CELESC, cir

cunda quase toda a ilha,
sendo que começa debaixo

da ponte Hercílio Luz,
passa pelo Palácio da Agro
nômica, a Beira Mar Norte,
Trindade, reta das 3 Pon

tes e bifurca-se para Canas
veíras chegando até o Rio
Vermelho e para a Lagoa
atingindo o camping.

No momento a hipótese
é a de que, após terem sido
testadas várias partes da li

nha, a causa reside num ra

mal' em direção ao Córrego
Grande onde foi localizado
um cabo que correu e ba

teu na cruzeta de madeira,

Segundo. o engenheiro,
embora o cabo não esteja
em contato com a cruzeta,
este, em virtude do sereno,
do vento, tem as suas yj.
Inações e notou-se que a

parte de cima da cruzeta se

encontrava queimada, e

pode, portanto ser a razão

do defeito na linha.

Quanto a falta de ener

gia que acontece tempora
riamente em Canasvieiras e

na Lagoa, a explicação é
,

de que o fato se deve ao

r acionamentô atualmente
necessário para compensar
o' não funcionamento da

usina da Sotelca, em Tuba

rão,

Somente um elevado resolveria o problema da confluência da Gaspar Dutra com Ivo Silveira.

Semáforo controlará
trânsito no

acesso do continente
O Detran está imaginando mil e

uma maneiras possíveis para encontrar
. uma solução que faça correr mais rápi
do o tráfego pela ponte um semáforo
na confluência das ruas Gaspar Dutra e

Ivo Silveira que principalmente no en

troncamento do Viaduto Presidente

Kennedy com a Gaspar Dutra e desta
com a Ivo Silveira. \

FALTA MATERIAL

Enquanto que nenhuma iniciativa é
tomada pelas autoridades competen
tes, ou seja, a Prefeitura, para a cons

trução de um elevado que evite o en

troncamento do Viaduto Kennedy
com a Gaspar Dutra, o Detran está fa-

. zendo um estudo para tentar conseguir
resolver o próblema do tráfego vagaro
so e do engarrafamento através de se-

máforos.
,

J

Diz o Coronel Alinor Ruthes que
"estudou-se a colocação de uma semá
foro na confluência das ruas Gaspar
Outra e Ivo Silveira .que consistiria em

5 caixas ou sejam,'3, caixas para as 3
filas da'Gaspar Dutra, e 2 caixas para
as da Ivo Silveira."
Para tanto, veio até Florianópolis
um .técnico-de São Paulo que apresen
tOI! um novo tipo de semáforo, um se

máforo automático eletrônico, porém

Central do DETRAN está em projeto a

colocação de uma sinaleira com 3 se

máforos, sendo um para cada fila de
veículos que se destinam à ponte e ao

retorno para ci Centro, com um funcio
namento automático que abriria o

trânsito de 1 minuto e meio a 2 minu
tos para cada fila.

este não vingou, pois não existe um

tipo no Brasil que retarde o trânsito

por mais de 5 minutos sendo que na

quele local o DETRAN acha necessária
uma abertura por 8 minutos para que
se escoe o tráfego de cada lado. .

"Assim o DETRAN ainda luta com

a, falta de material que nem nos gran
des centros existe; pois realmente um.

tráfego tão complicado 'como o da
ponte Hercílio Luz é difícil de' encon
trar", afirma o diretor do Departamen
to.

Acha o Coronel Alinor Ruthes que
isto traria mais vantagem pois distri
buiria melhor o tempo de tráfego para
cada fila e pouparia bastante o sacrifí
cio, por que passam os soldados dess�s

SOLDADOS DOENTES 'areas que frequentemente estão baí-

Também do lado da Ilha, o Depar- xando doentes.

tamento de Trânsito tenta melhorar o
- Os soldados ficam doentes pelo

tráfego a fim de conseguir uma maior trabalho desurnando- que executam re

velocidade na Ponte e por isto será ten- cebendo desaforos, barulho ensurdece

tado, talvez dentro de 2 meses, depen- dor dos veículos e o que é mais grave,

dendo da disponibilidade de material, a' poluição do ar com a expelição da

a colocação de semáforo automático fumaça e outros detritos dos carros.

eletrônico na sinaleira em frente à anti- "Porém o que falta rpesmG "é u�
ga FORD. ' elevado que facilitaria em muiv_ �:! tra-

Este semáforo deverá ter um ciclo fego e o trabalho do DETRAN lend�
de 8 minutos dividido eIp 2 tempos de em vista que é impossível colocar-se i .

4 minutos para a Avenida Rio Branco um semáforo no entroncamento, do
e para a Felipe Schmidt, controlados Viaduto e a Gaspar Dutra pois o tr�fe
direitinho para que ninguém possa re- go pesado não tem condições de flc�
clamar.

.
preso na elevação da última," conclUIU

Também mais em frente ao Posto o Coronel.
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